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КХЛ как организация 
 

КХЛ оставила жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей на сезон-2020/21 
(ТАСС) 
Это решение было принято на голосовании, в котором участвовали члены совета 
директоров лиги. 

перейти к статье 

Потолка в 1,3 миллиарда рублей не будет. Что теперь ждать от открытия 
рынка КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Завтра открывается рынок свободных агентов в Континентальной лиге. 

перейти к статье  

Вам мягкое или сладкое? Наступает эра жесткого потолка зарплат 
(Sports.ru/tribuna) 
Завтра в КХЛ начнется новая эпоха - эра жесткого потолка зарплат. Говорить о 
том, насколько сильно изменится наш хоккей, сейчас немного преждевременно, 
да и кроме того, не такое сильное это изменение, как скажем расширение лимита 
на легионеров, которые мы пережили на заре КХЛ.  

перейти к статье 

Глава IIHF: потолок зарплат КХЛ позволит игрокам зарабатывать (Р-
Спорт) 
Глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель считает, что 
нынешний потолок зарплат в КХЛ позволит игрокам зарабатывать, многие 
звезды останутся в России. 

перейти к статье 

Александр Медведев: ХК СКА входит в потолок зарплат после 
расставания с рядом игроков (ТАСС) 
В четверг КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн рублей без 
возможности превышения с сезона-2020/21. 

перейти к статье 

"Динамо" будет придерживаться потолка зарплат в 900 миллионов рублей 
(Р-Спорт) 
Московское "Динамо" по-прежнему не согласно с существующим размером 
потолка зарплат в КХЛ, однако будет придерживаться лимита, установленного 
лигой, заявил РИА Новости в пресс-службе столичного хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Ласьков - о потолке зарплат: в КХЛ принято мужское решение. В 900 млн 
можно укладываться (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал отказ КХЛ от идеи повышения потолка зарплат с 900 млн до 
1,3 млрд рублей.  



 

 

перейти к статье 

Гендир "Сибири": решение КХЛ по потолку зарплат взвешенное и 
оптимальное (Р-Спорт) 
Голосование совета директоров КХЛ относительно потолка зарплат 
подтвердило, что предыдущее решение было взвешенным и оптимальным, 
заявил РИА Новости генеральный директор новосибирской "Сибири" и член 
совета директоров лиги Кирилл Фастовский. 

перейти к статье 

Савицкис: утвержденный потолок зарплат в КХЛ не отразится на бюджете 
рижского "Динамо" (ТАСС) 
По данным РБК, зарплатный бюджет клуба в сезоне-2019/20 составлял 260 млн 
рублей. 

перейти к статье 

Зарипов о потолке зарплат в КХЛ: "У каждого в деньгах произошел шаг 
вниз" (Sports.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов дал комментарий о введении потолка 
зарплат в КХЛ. 

перейти к статье 

"Ак Барс" проголосовал против повышения жесткого потолка зарплат 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня КХЛ выступила с заявлением об итогах голосования по вопросу 
повышения потолка зарплат в КХЛ с 900 млн рублей до 1,3 млрд. 

перейти к статье 

5 вещей, которые надо улучшить, чтобы догнать НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Этот вопрос возник у меня еще где-то два месяца назад. 

перейти к статье 

Разные размеры площадок и результативность в КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Еще пару лет назад подавляющее большинство площадок были европейского 
стандарта - 30 метров в ширину. Исключение составляли дальневосточные Амур 
с Адмиралом, выступающие на канадских 26-метровых коробках, а Ак Барс, 
Нефтехимик и Витязь попробовали промежуточный финский вариант. 

перейти к статье 

Томи Ламса назначен на пост главного тренера ХК "Салават Юлаев" 
(ТАСС) 
Контракт с финном рассчитан на один сезон. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
"Салават Юлаев" объявил, что Цулыгин продолжит работу в клубе 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" выступил с заявлением по поводу будущего Николя Цулыгина, 
возглавляющего команду с 2018-го года. Сегодня, 30-го апреля, с ним истек 
контракт. 

перейти к статье 



 

 

Лямся вместо Цулыгина, что даст "Салавату Юлаеву" смена тренера 
(Чемпионат.com) 
С финским тренером у руля юлаевцам будет спокойно. Посмотрим, добьется ли 
он результата. 

перейти к статье 

"Салават" возглавил "повар". Чем он лучше Козлова? (Советский спорт) 
Клуб из Уфы определился с главным тренером. Николай Цулыгин уступил кресло 
финну Томи Ламсе, его помощником станет Виктор Козлов, работавший в 
"Магнитке".  

перейти к статье 

"Салават" выгнал молодого русского тренера ради финского ноунейма. 
Замена Цулыгина на Ламса - абсурд и самодурство (Sport24.ru) 
Наш хоккей все же удивителен. Никогда не знаешь, каких новых сюрпризов от 
него ждать.  

перейти к статье 

Цулыгин не был идеальным, но он лучший тренер "Салавата" за 
последние несколько лет (Allhockey (allhockey.ru)) 
Николай Леонидович - человек, которого нужно было увольнять последним. 

перейти к статье 

Ламса: "Я готов к работе главным тренером "Салавата". Решение о 
подписании контракта было легким" (Sport24.ru) 
Новый главный тренер "Салавата Юлаева" Томи Ламса ответил на вопросы 
клубной пресс-службы после вступления в должность. 

перейти к статье 

Виктор Козлов войдет в тренерский штаб Томи Лямся в "Салавате 
Юлаеве" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", российский тренер Виктор Козлов войдет в 
тренерский штаб Томи Лямся в "Салавате Юлаеве". 

перейти к статье 

Курносов: "Салават Юлаев" от перестановок в штабе станет сильнее (Р-
Спорт) 
"Салават Юлаев" станет сильнее от перестановок в тренерском штабе, считает 
генеральный директор уфимского хоккейного клуба Александр Курносов. 

перейти к статье 

Николишин: жалко Цулыгина, "Салават" был играющей командой - в КХЛ 
таких почти нет (Чемпионат.com) 
Чемпион мира Андрей Николишин прокомментировал уход с поста главного 
тренера "Салавата Юлаева" Николая Цулыгина место которого в уфимском 
клубе займет финский специалист Томи Лямся.  

перейти к статье 

Кадейкин: чувствую, что еще не полностью реализовал свой потенциал в 
"Салавате" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин прокомментировал 
продление контракта с уфимским клубом.  

перейти к статье 



 

 

Зарплата Зарипова в "Ак Барсе" составит 60 миллионов рублей (Р-Спорт) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов по условиям нового контракта с 
казанским хоккейным клубом заработает 60 миллионов рублей, сообщил РИА 
Новости источник, знакомый с ситуацией. 

перейти к статье 

Зарипов: "Переговоры с "Ак Барсом" не были быстрыми и простыми, но я 
не выдвигал никаких безумных условий" (Sport24.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов поделился впечатлениями от продления 
контракта с казанским клубом.  

перейти к статье 

Хацей покидает "Авангард", клуб упраздняет должность директора по 
хоккейным операциям и селекционный комитет (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"Авангард" утвердил новую структуру спортивного блока клуба, сообщает пресс-
служба омичей. Клуб упраздняет селекционный комитет и должность директора 
по хоккейным операциям. 

перейти к статье 

"Ехал в Россию с целью стать звездой". Яшкин - о новом контракте с 
"Динамо", вариантах в НХЛ и карантине (Sport24.ru) 
Интервью лучшего легионера КХЛ.  

перейти к статье 

"Спартак" объявил об уходе из тренерского штаба Игоря Уланова 
(Чемпионат.com) 
"Спартак" в официальном "твиттере" объявил об уходе из тренерского штаба 
Игоря Уланова. Специалист покидает московский клуб по истечению контракта. 

перейти к статье 

Стал известен тренерский штаб "Северстали" в следующем сезоне КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Определен полный состав тренерского штаба хоккейной команды "Северсталь", 
сообщается на официальном сайте череповецкого клуба. 

перейти к статье 

Обзор дня: Цулыгин - на выход? "Салават Юлаев" принял неожиданное 
решение (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

"Салават Юлаев" продлил контракт с форвардом Кадейкиным (Р-Спорт) 
Уфимский хоккейный клуб "Салават Юлаев" заключил новый контракт с 
нападающим Александром Кадейкиным, сообщается на официальном сайте 
команды. 

перейти к статье 

Хохряков подписал новый контракт с "Салаватом Юлаевым" на два года 
(Р-Спорт) 



 

 

Нападающий Петр Хохряков заключил новое соглашение с "Салаватом 
Юлаевым" сроком на два сезона, сообщается на сайте уфимского хоккейного 
клуба. 

перейти к статье 

Доус и Гареев покинули "Автомобилист" (Р-Спорт) 
Нападающие Найджел Доус и Артем Гареев, а также еще несколько игроков 
покинули екатеринбургский хоккейный клуб "Автомобилист", сообщается на 
сайте команды. 

перейти к статье 

"Локомотив" не будет продлевать контракт со Свитовым (Р-Спорт) 
Ярославский "Локомотив" не будет продлевать контракт с форвардом 
Александром Свитовым, сообщается в официальном аккаунте хоккейного клуба 
в Twitter. 

перейти к статье 

"Динамо" объявило об уходе из клуба Афиногенова, Индрашиса, 
Полыгалова, Апалькова и Лямина (Sport24.ru) 
Московское "Динамо" на официальном сайте объявило об уходе из клуба 
пятерых хоккеистов. 
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Пелтола, Пиганович и еще три хоккеиста покидают "Сибирь" (Р-Спорт) 
Хоккеисты Юкка Пелтола, Олег Пиганович, а также Игорь Макаров, Николай 
Тимашов и Глеб Зырянов покидают "Сибирь", сообщается на официальном 
сайте новосибирского клуба КХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига объявила о досрочном завершении сезона-
2019/20 (ТАСС) 
О распределении мест будет объявлено позднее. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Голкипер "Салавата Юлаева" Метсола признан "Бесценным игроком" КХЛ 
сезона-2019/20 (ТАСС) 
Его конкурентами были Вадим Шипачев из московского "Динамо", Данис Зарипов 
из казанского "Ак Барса" и Кирилл Капризов из ЦСКА. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Артем Зуб переходит в "Оттаву Сенаторз" (Чемпионат.com) 
Российский защитник Артем Зуб принял окончательное решение подписать 
контракт с клубом Национальной хоккейной лиги "Оттавой Сенаторз", сообщает 
телеграм-канал "Хоккей без зрителей". Ранее стало известно, что у игрока было 
также контрактное предложение от клуба "Каролина Харрикейнз". 

перейти к статье 



 

 

"Сокол" останется фарм-клубом "Амура" в следующем сезоне (Р-Спорт) 
"Амур" заключил новое соглашение о спортивном сотрудничестве с 
красноярским "Соколом", выступающим в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ), 
сообщается на сайте хабаровского клуба КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ оставила жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей на сезон-2020/21 
(ТАСС, Москва, 30 апреля 2020) 
Это решение было принято на голосовании, в котором участвовали члены совета 
директоров лиги 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял решение не 
повышать жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей в сезоне-2019/20. Об этом 
сообщает пресс-служба лиги. 
В начале марта КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн 
рублей без возможности превышения, который должен начать действовать с 
сезона-2020/21. Позднее президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк в беседе с ТАСС заявил, что потолок зарплат необходимо повысить до 
1,3 млрд рублей. Его поддержали руководители некоторых клубов, вопрос был 
снова вынесен на голосование, которое завершилось в четверг. В голосовании 
принимал участие 21 член совета директоров КХЛ. 
Сообщается, что голосование по вопросу изменения размера потолка зарплат 
было инициировано членом совета директоров КХЛ, президентом "ЦСКА" 
Игорем Есмантовичем, который обратился с соответствующим письмом в адрес 
председателя совета директоров Геннадия Тимченко и президента КХЛ Алексея 
Морозова. Решение об изменении потолка зарплат было принято подавляющим 
большинством голосов. 
В сезоне-2018/19 сумма зарплат составляла 850 млн рублей, а штраф за 
нарушение - 20% от суммы превышения. В сезоне-2019/20 лига остановилась на 
отметке в 800 млн рублей и штрафе в размере 30%. 
Помимо потолка зарплат, начиная с сезона-2020/21 будет введен жесткий пол 
зарплат, ограничивающий минимальную сумму зарплатной ведомости клубов. 
Он составит 30% от потолка зарплат. Планка будет подниматься поэтапно. В 
сезоне-2021/22 он составит 35% от потолка, в сезоне-2022/23 - 45%, в сезоне-
2023/24 - 50%. За несоблюдение пола заработных плат предусмотрены санкции. 
Первое и второе нарушения - финансовые санкции, при третьем - недопуск к 
чемпионату.  

https://tass.ru/sport/8379111 

Похожие сообщения (61): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 30 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2020 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 30 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Потолка в 1,3 миллиарда рублей не будет. Что теперь ждать от открытия 
рынка КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2020) 
Завтра открывается рынок свободных агентов в Континентальной лиге 
Ограниченное перераспределение 

https://tass.ru/sport/8379111
https://www.championat.com/hockey/news-4028937-medvedev-ska-bezuslovno-vojdjot-v-potolok-zarplat-est-sistema-podgotovki-molodjozhi.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1185084_Aleksandr_Medvedev_SKA_vkhodit_v_potolok_zarplat_KKhL_s_uchetom_rada_igrokov_s_kotorymi_my_rasstalis
https://www.sports.ru/hockey/1085211810.html
https://allhockey.ru/news/show/384263-Las_kov_o_sohranenii_potolka_prinyato_normal_noe_muzhskoe_reshenie
https://rsport.ria.ru/20200430/1570838768.html
https://www.business-gazeta.ru/news/467053
https://www.sportsdaily.ru/news/czska-ne-udalos-prodavit-v-kxl-uvelichenie-potolka-zarplat
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vice-prezident-metallurga-my-srazu-golosovali-protiv-povysheniya-potolka-zarplat-1668429/


 

 

Отчаянная попытка нескольких клубов-олигархов во главе с ЦСКА продавить 
идею об увеличении потолка зарплат до 1,3 миллиарда рублей закончилась 
безуспешно. Менять правила по ходу игры - худшее, что может быть в 
нормальном бизнесе. Руководство КХЛ старается, чтобы вверенная им структура 
функционировала более-менее цивилизованно. Значит, в первый день мая нас 
ждет начало самого интересного межсезонья за все время существования лиги. 
Миграции игроков в самом соку для турнира были большой редкостью. Однако 
утверждать, что "коммунизм" уже на горизонте и условный "Нефтехимик" теперь 
может смотреть СКА или "Ак Барс" глаза в глаза, а не снизу верх, никак нельзя. 
Пару недель назад гостем эфира на YouTube-канале "СЭ" был известный агент 
Шуми Бабаев. Он искренне уверял коллегу Еронко в том, что ни один топ-игрок 
не окажется даже в средней команде, поэтому полноценного перераспределении 
звезд внутри КХЛ быть не может. Москва-Санкт-Петербург-Балашиха-
Екатеринбург-Магнитогорск - маршруты перемещения строго ограничены. 
Из элитного списка выпала лишь Уфа. В данном случае вопрос следует 
адресовать руководству клуба. Почему игроки, находящиеся на рынке, и их 
агенты смотрят на "Салават Юлаев" в последнюю очередь. Единственным 
исключением видится возможный приход защитника Войнова в "Спартак". 
Настоящая сенсация даже на уровне слухов. Красно-белый клуб давно позабыл, 
что такое проход хотя бы одного раунда плей-офф, и настолько огромной 
зарплаты в долларовом эквиваленте никому не выписывал со времен 
возвращения в команду Бранко Радивоевича. 
Видимо, корни вероятного подписания следует искать на самом верху. 
Негласным куратором клуба является сам Геннадий Тимченко. С учетом того, 
что Войнов в свое время появился в СКА не без его участия, логическая цепочка 
вырисовывается и сейчас. Правда, на 100 и даже на 50 процентов быть 
уверенным в переходе нельзя. Опытный защитник по-прежнему рассчитывает 
вернуться в НХЛ и ждет новостей из Северной Америки, где скоро должны 
определиться с ближайшим будущим. 
Пострадавшие ветераны 
От жесткого потолка зарплат в первую очередь пострадали игроки в возрасте. С 
каждым годом их уровень объектно снижается, поэтому рассчитывать на 
большие деньги, как раньше, им не приходится. Ветераны - это уже не актив. 
Понятно, что роль Зарипова в "Ак Барсе" не ограничивается его действиями на 
льду. Это живая легенда, открытый и обаятельный человек. Его образ "Капитана 
Татарстан" удачно использует маркетинговый отдел клуба. 
Сомнений в том, что переговоры закончатся успешно, несмотря на робко 
обозначенный интерес "Трактора", почти не было. Разумеется, ни о каких 100 
миллионах в год речи и быть не может. По информации "СЭ", оклад Зарипова 
будет в два раза меньше. Но есть еще очень приличные бонусы. 
Почти решенным делом можно считать и годичный контракт Мозякина с 
"Магниткой". Зарплата будет повыше, чем у Зарипова. Говорят, в районе 60 
миллионов плюс бонусы. Но как хоккеист сейчас форвард "Металлурга" все-таки 
полезнее. К тому же "Металлургу", затеявшему перестройку, явно не хватает 
класса в атаке даже с учетом потенциальных новичков. Группу суперветеранов 
КХЛ без Дацюка представить невозможно. Он фактически исполняет роль 
играющего генерального менеджера - появление главного тренера Билла 
Питерса, с которым нападающий пересекался в НХЛ, вряд ли прошло без его 
участия. Авторитет Дацюка в Екатеринбурге по-прежнему высок, но это не повод 
выписывать себе самому прежний оклад свыше 100 миллионов. 
Предсказуемый рынок 



 

 

Большая охота расписать или хотя бы намекнуть на вероятные интриги и 
возможные сюрпризы. Их будет минимальное количество. При этом далеко не 
факт, что они будут связаны с топ-клубами. Разве что "Металлург" готовит пару 
интересных приобретений. В остальном все довольно предсказуемо, если 
смотреть на список оставшихся свободных агентов хорошего уровня. Все знают, 
что на вход в СКА стоят Вей, Доус и Антипин. Самая сложная задача для 
петербургских менеджеров не подписать контракты, торгуясь с агентами, а найти 
относительно безболезненный способ избавиться от игроков средней руки с 
завышенными зарплатами. Если внезапно возникнут сложности, то всегда есть 
условные "Витязь" и "Сочи". 
ЦСКА в похожих условиях придется сложнее. Интереснее, каким образом 
руководству клуба удастся уломать на значительное понижение окладов 
хоккеистов третьего-четвертого звеньев. Именно игроки этих позиций выглядят 
как наиболее пострадавшие от введения жесткого потолка. Возможно, армейцам 
все-таки придется с кем-то расстаться. Переход Толчинского в "Авангард" 
считался до недавнего времени делом решенным. Однако после появления в 
клубе на посту генерального менеджера Алексея Волкова прежние 
договоренности были выкинуты в мусорную корзину. Фисенко, Тимкина и 
Керрана в команде не будет. Полностью будет переформатирован иностранный 
континент. Есть простор для деятельности. Ждем трансферных бомб именно в 
этом направлении. 
Собирается удивить московское "Динамо". Не только Кагарлицким. Он, 
оказывается, ведет переговоры чуть ли не самостоятельно. Что выгорит из такой 
инициативы - посмотрим позднее. СКА не собирается расставаться с игроком 
забесплатно.Близок к переходу в московский клуб иностранец на позицию 
центрального нападающего во второе звено. Тогда как Петерссон еще не 
определился со своим будущим. Его шансы перейти в "Локомотив" можно 
оценить чуть выше, чем остаться в "Динамо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakie-transfery-zhdat-posle-
otkrytiya-rynka-khl-1-maya-1668458/ 

К заголовкам сообщений 

Вам мягкое или сладкое? Наступает эра жесткого потолка зарплат 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 30 апреля 2020) 
Завтра в КХЛ начнется новая эпоха - эра жесткого потолка зарплат. Говорить о 
том, насколько сильно изменится наш хоккей, сейчас немного преждевременно, 
да и кроме того, не такое сильное это изменение, как скажем расширение лимита 
на легионеров, которые мы пережили на заре КХЛ.  
В данном случае, клубам приходится оперировать примерно тем же рынком, что 
и был раньше - хоккеисты уже сейчас идут на понижение зарплат... или не идут, 
после чего испытывают карьерные затруднения. Показательна история Сергея 
Мозякина - форвард сначала категорически не принял уменьшение зарплаты 
вдвое, предложенное ему "Магниткой". Затем, изучив рынок, Мозякин с агентом 
вернулись в Магнитогорск и вроде даже были готовы подписать на 
предложенных Ласьковым условиях - с обеих сторон звучали заявления о 
тенденции к сближению по новому контракту. Но как только ЦСКА предложил 
рассмотреть вариант повышения потолка до 1,3 миллиардов рублей - Мозякин 
неожиданно взял паузу в переговорах с уральским клубом. Если бы кто-то 
попросил на хоккейном примере объяснить, что такое "шить белыми нитками", то 
эту историю с метаниями Мозякина можно было бы немедленно вспомнить. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakie-transfery-zhdat-posle-otkrytiya-rynka-khl-1-maya-1668458/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakie-transfery-zhdat-posle-otkrytiya-rynka-khl-1-maya-1668458/


 

 

Впрочем, это не самое интересное в истории с потолком зарплат - вернее, не 
совсем то, на чем надо столь пристально фокусировать внимание. 
Что непонятно мне - почему потолок в принципе должен составлять 900 
миллионов. Почему не 1,3 миллиарда? Почему не 2 миллиарда? Почему не 600 
миллионов? Изначально это та сумма, вокруг которой потолок зарплат крутился 
в КХЛ всегда - жесткий ли со штрафом, резиновый ли, любой. По словам 
Третьяка, который все еще делает вид, что игроки у него в НХЛ бегут 
исключительно за деньгами, сумма в жесткие 900 миллионов родилась во время 
принятия знаменитой стратегии КХЛ. Владислав Александрович не упустил 
возможности упомянуть, что данная сумма была предложена именно 
иностранными аудиторами, оставляя возможность для конспирологической 
теории об американском следе в потолке зарплат КХЛ. Ну, пусть попробует 
обратиться к российским аудиторам международного класса :) 
Сумма в 900 миллионов принималась в другие времена для лиги. Дело вовсе не 
в курсе валют, а в количестве команд, и вообще в стратегии по расширению лиги. 
КХЛ скромно не упоминает свои давние планы, которые Геннадию Тимченко 
торжественно подали. А я напомню: в сезоне 2019/2020 лигу не просто должны 
были покинуть очередные две команды по финансово-спортивному признаку, но 
и вступить две иностранные. Насколько я могу судить, команд в прошедшем 
сезоне действительно было 24, ну а то, что иностранных стало даже меньше 
после кончины "Слована" - не иначе, как случайность. Если же говорить о 
грядущем сезоне 2020/2021, то нас снова должны покинуть 2 команды, и снова 
мы усилимся двумя иностранными. А потолок зарплат составит 600 миллионов 
рублей без учета двух звезд и бонусов. 
Со временем переиграли и сумму потолка, и структуру, а уж про иностранные 
команды тихонечко молчим - тут бы имеющиеся не потерять, даже из ближнего 
зарубежья... Однако юмор в том, что благосостояние самих клубов мало 
поменялось. Пожалуй, только УГМК стал вкладывать больше в "Автомобилист", 
да московское "Динамо" в своей извечном закольцованном цикле "олигарх-
банкрот" находится на верхней точке. В остальном, КХЛ хотела бы стать похожей 
на североамериканские лиги, но остается близка структурно скорее 
европейскому футболу. Глупо говорить, что в Англии есть бедные и богатые - 
там есть богатые и очень богатые клубы. С точки зрения спортивного результата, 
богатые едва навяжут борьбу привычным лидерам, но с точки зрения бизнеса 
они скорее всего останутся очень прибыльными - благодаря жирнющему ТВ-
контракту, хорошим продажам игрового дня и даже возможно спонсорским 
деньгам очередных шейхов или влюбленных в спорт азиатов.  
В России у клубов как бизнес-структур нет привелегии выступать в КХЛ. 
Устаревший фонд спортивных сооружений и прямо скажем варварское 
отношение к платному контенту делает первые два пункта довольно слабыми 
аргументами. Социальная составляющая здесь гораздо важнее, хотя и ее 
ценность преувеличена. Естественно, Бусыгину в Нижнекамске и Рашникову в 
Магнитогорске, Фургалу в Хабаровске и Мордашову в Хабаровске целиком и 
полностью плевать, чем там займутся дорогие граждане на выходных. 
Отсутствие "Кузни" в КХЛ на протяжении уже трех сезонов и ее провальные, если 
смотреть на бюджет, результаты в ВХЛ никак не повлияли на жизнь Кузбасса, на 
карьеру губернатора Цивилева и на что угодно еще. Другое дело, что владельцы 
клубов могут получать определенные преференции по линии государства, да и 
вообще получить свой выход на властные структуры и особ приближенных к 
трону - тут как нельзя кстати пример московского "Спартака", узбекские спонсоры 
которого не из любви к хоккею там оказались, и не из разочарования однажды 
уйдут. 



 

 

И вот тут вскрывается характерная особенность КХЛ - она всегда была и будет, 
если хотите, "двухскоростная". СКА и ЦСКА легко укладываются в любой 
потолок, который вы назовете, а для "Сибири" и "Трактора" даже 900 миллионов 
являются той планкой, до которой дотянутся будет нереально. Те 300 
миллионов, которые ЦСКА просил "накинуть" сверху и которые они не получили, 
не сильно повлияют на их состав в грядущем сезоне - я первым напишу, что был 
неправ и потолок работает как надо, когда армейцы со слезами на глазах 
отправят в "Сибирь" Окулова или в рижское "Динамо" Юханссона, дабы 
вписаться в потолок зарплат. Их нынешнее пожарное положение, когда в потолок 
надо влезть хоть как-то - скорее история о таланте Игоря Есмантовича, ведь 
умудряется как-то "Ак Барс" ронять в деньгах Зарипова, Азеведо. 
Получается так, что о разнице между полом и потолком говорят много, но 
немного упоминают, что большинство команд гораздо ближе к полу, чем к 
потолок, и искомый разрыв в 200-300 миллионов сделает всю разницу в 
результате. Грубо говоря, вы не найдете на рынке спонсора, который вам 
покроет лишние 300 миллионов, чтобы самобытный клуб бросил вызов грандам 
в борьбе за Кубок Гагарина. Особенно в нынешние, кризисные времена. 
Потолок тогда хорош, когда ему соответствуют все. Тогда это должны быть 
условные 600 миллионов, играем без звезд вообще, но конкуренция 
зашкаливает. Пойдет ли зритель на хоккей только ради бешеной конкуренции? 
Мы наверняка этого не знаем. Посмотрим через пару лет новых правил, хотя 
изучить данные по востоку в нынешнем сезоне, где плотность была высочайшая, 
уже интересно. По-крайней мере, именно в этом и состоял план КХЛ - продавать 
конкуренцию. 
Правда, странно сейчас слышать, что, оказывается, не то что в российской 
глубинке, а в Европе ходили "на Ковальчука". В составе соперника, но тем не 
менее. Какой интересный инструмент для повышения заработка matchday у 
клубов, КХЛ срочно необходимо создать комиссию, которая рассмотрит этой 
кейс и составит дорожную карту.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/bukhankobeatsmatthews/2774036.html 

К заголовкам сообщений 

Глава IIHF: потолок зарплат КХЛ позволит игрокам зарабатывать (Р-Спорт, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель считает, что 
нынешний потолок зарплат в КХЛ позволит игрокам зарабатывать, многие 
звезды останутся в России. 
Потолок зарплат в следующем сезоне КХЛ составит 900 миллионов рублей, 
такое решение было принято в четверг по итогам заочного голосования членов 
совета директоров лиги. Также рассматривалась возможность увеличения 
потолка до 1,3 миллиарда рублей. 
"Большая часть звезд едет в НХЛ в любом случае, потому что там у них могут 
быть большие контракты. В Европе ситуация в следующем году будет очень 
сложная с финансами. Россия же останется той страной, где хоккеисты смогут 
зарабатывать. Вообще ситуация в мире в следующем году обещает быть 
особенной, у клубов будет не так много возможностей платить высокие 
зарплаты. Но потолок в 900 миллионов рублей в КХЛ позволит остаться многим 
большим игрокам в России", - сказал Фазель РИА Новости по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570836071.html 

Похожие сообщения (3): 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/bukhankobeatsmatthews/2774036.html
https://rsport.ria.ru/20200430/1570836071.html
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: ХК СКА входит в потолок зарплат после расставания 
с рядом игроков (ТАСС, Москва, 30 апреля 2020) 
В четверг КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн рублей без 
возможности превышения с сезона-2020/21 
Петербургский СКА входит в потолок зарплат Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) в размере 900 млн рублей с учетом расставания с некоторыми игроками 
команды. Об этом ТАСС рассказал член совета директоров КХЛ и СКА, первый 
президент лиги Александр Медведев. 
В четверг КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн рублей без 
возможности превышения, который должен начать действовать с сезона-
2020/21. 28 апреля СКА объявил о том, что новые контракты не будут подписаны 
с защитниками Артемом Зубом и Андреем Зубаревым, а также нападающими 
Йори Лехтерей, Ярно Коскирантой и Александром Барабановым, который 
подписал контракт с "Торонто" 
"С учетом тех игроков, с которыми мы расстались, мы в потолок зарплат входим", 
- сказал Медведев. 
В начале марта КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн 
рублей без возможности превышения, который должен начать действовать с 
сезона-2020/21. Позднее президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк в беседе с ТАСС заявил, что потолок зарплат необходимо повысить до 
1,3 млрд рублей. Его поддержали руководители некоторых клубов, вопрос был 
снова вынесен на голосование, которое завершилось в четверг. 
"Поднять потолок зарплат - это не означает поднять заработные платы. Потолок 
- это верхняя граница, которая позволяет создать систему оплаты хоккеистов, 
стимулирующую их на оптимальную игру. Не надо представлять, что те, кто 
голосовал за потолок зарплат в 1,3 млрд рублей, они за повышение заработных 
плат - это не так все однозначно. Если решение большинством голосов принято, 
то теперь его обсуждать нет смысла, дальше надо думать, как готовиться и 
играть в этих условиях", - резюмировал Медведев. 
В сезоне-2018/19 сумма зарплат составляла 850 млн рублей, а штраф за 
нарушение - 20% от суммы превышения, в сезоне-2019/20 лига остановилась на 
отметке в 800 млн рублей и штрафе в размере 30%.  

https://tass.ru/sport/8381289 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" будет придерживаться потолка зарплат в 900 миллионов рублей 
(Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2020) 
Московское "Динамо" по-прежнему не согласно с существующим размером 
потолка зарплат в КХЛ, однако будет придерживаться лимита, установленного 
лигой, заявил РИА Новости в пресс-службе столичного хоккейного клуба. 
Потолок зарплат в следующем сезоне КХЛ составит 900 миллионов рублей, 
такое решение было принято в четверг по итогам заочного голосования членов 
совета директоров лиги. Также рассматривалась возможность увеличения 
потолка до 1,3 миллиарда рублей. Ранее генеральный директор "Динамо" 
Евгений Кровопусков заявлял, что клуб выступает за поднятие потолка. 
"Позиция нашего клуба осталась неизменной. Мы считаем, что 900 миллионов - 
мало, нас бы устроила цифра 1,1 или 1,3 миллиарда рублей. Но в свете 

https://www.sports.ru/hockey/1085213358.html
https://allhockey.ru/news/show/384262-Fazel_potolok_v_900_mln_pozvolit_ostat_sya_v_KHL_mnogim_bol_shim_igrokam
https://tass.ru/sport/8381289


 

 

принятого решения совета директоров КХЛ мы, разумеется, принимаем правила 
игры и будем придерживаться обозначенных рамок. Работать над тем, чтобы 
собрать достойную, боевую и сильную команду, укладываясь в 900-миллионный 
потолок, мы начали заблаговременно. Поэтому считаем, что будем вполне 
конкурентоспособны и сможем показать отличный результат в следующем 
сезоне", - сказал пресс-секретарь "Динамо" Михаил Кравченко по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570831853.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Ласьков - о потолке зарплат: в КХЛ принято мужское решение. В 900 млн 
можно укладываться (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал отказ КХЛ от идеи повышения потолка зарплат с 900 млн до 
1,3 млрд рублей.  
"Мы сразу голосовали против повышения потолка зарплат. Знаю, что по голосам 
"против" преимущество было подавляющим. Это абсолютно верное решение, и 
ведь дело тут даже не в той ситуации, которая сейчас происходит в мире и в 
нашей стране, хотя мы все все прекрасно понимаем, а в том, что решение о 
введении жесткого потолка зарплат было принято уже достаточно давно, об этом 
много говорили, плановые снижения были четко прописаны в регламенте лиги.  
Сегодня принято нормальное, мужское решение - ничего не изменять, потолок 
зарплат не поднимать - было время подготовиться и все рассчитать. Да, кто-то 
надеялся, что все отменят, кому-то приходится расхлебывать, в том числе и 
нашему клубу. В лиге должен быть потолок, он есть и в НХЛ. Понятно, что и 
уровни жизни, и уровни заработных плат разные, но я считаю, что у нас все 
можно сделать на должном уровне и вполне в цифру 900 миллионов можно 
укладываться. В этом и заключается работа менеджера, а не в том, чтобы, 
наоборот, эти цифры раздувать. А когда говорят, что из-за снижения потолка 
зарплат кто-то будет уезжать за океан, так давайте считать, на какие цифры 
уезжают в это межсезонье туда всем известные игроки? Эти контракты вполне 
можно было повторить и здесь, но игроки туда едут за другим. А все остальное - 
это лирика от тех, кто хочет за счет больших денег решить все проблемы клуба", 
- цитирует функционера официальный сайт клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028809-laskov---o-potolke-zarplat-v-khl-
prinjato-muzhskoe-reshenie-v-900-mln-mozhno-ukladyvatsja.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Гендир "Сибири": решение КХЛ по потолку зарплат взвешенное и 
оптимальное (Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2020) 
Голосование совета директоров КХЛ относительно потолка зарплат 
подтвердило, что предыдущее решение было взвешенным и оптимальным, 
заявил РИА Новости генеральный директор новосибирской "Сибири" и член 
совета директоров лиги Кирилл Фастовский. 

https://rsport.ria.ru/20200430/1570831853.html
https://allhockey.ru/news/show/384259-Dinamo_Moskva_o_potolke_zarplat_900_mln_rublej_eto_malo
https://www.championat.com/hockey/news-4028809-laskov---o-potolke-zarplat-v-khl-prinjato-muzhskoe-reshenie-v-900-mln-mozhno-ukladyvatsja.html
https://www.championat.com/hockey/news-4028809-laskov---o-potolke-zarplat-v-khl-prinjato-muzhskoe-reshenie-v-900-mln-mozhno-ukladyvatsja.html
https://allhockey.ru/news/show/384263-Las_kov_o_sohranenii_potolka_prinyato_normal_noe_muzhskoe_reshenie
https://www.sports.ru/hockey/1085210116.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vice-prezident-metallurga-my-srazu-golosovali-protiv-povysheniya-potolka-zarplat-1668429/


 

 

Потолок зарплат в следующем сезоне КХЛ составит 900 миллионов рублей, 
такое решение было принято в четверг по итогам заочного голосования членов 
совета директоров лиги. Также рассматривалась возможность увеличения 
потолка до 1,3 миллиарда рублей. 
"Новое голосование подтвердило, что предыдущее решение совета директоров 
в марте было взвешенным и оптимальным для развития хоккея в России", - 
сказал Фастовский корреспонденту РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570831592.html 

К заголовкам сообщений 

Савицкис: утвержденный потолок зарплат в КХЛ не отразится на бюджете 
рижского "Динамо" (ТАСС, Москва, 30 апреля 2020) 
По данным РБК, зарплатный бюджет клуба в сезоне-2019/20 составлял 260 млн 
рублей 
Потолок зарплат в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), установленный на 
сезон-2020/21, не должен отразиться на бюджете рижского "Динамо". Такое 
мнение ТАСС высказал председатель совета директоров клуба Юрис Савицкис. 
В четверг КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн рублей без 
возможности превышения, который должен начать действовать с сезона-
2020/21. Ранее Савицкис рассказал ТАСС, что бюджет клуба останется на 
прежнем уровне. По данным РБК, зарплатный бюджет клуба в сезоне-2019/20 
составлял 260 млн рублей. 
"На нашем клубе это никак не отразится, потому что наш бюджет намного ниже 
потолка, до пола зарплат мы еле дотягиваем. С другой стороны, я понимаю, что 
есть инфляция, поменяется соотношение рубля к доллару. Надо смотреть 
общую экономическую обстановку и ситуацию в мире", - сказал Савицкис. 
По мнению главы клуба, потолок зарплат в 900 млн рублей может позволить 
выровнять доходы игроков в командах. "Один-два игрока в каждой команде 
никогда не делали погоду в российском хоккее", - отметил он. 
Пол зарплат в КХЛ с сезона-2020/21 составит 270 млн рублей.  

https://tass.ru/sport/8381359 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Зарипов о потолке зарплат в КХЛ: "У каждого в деньгах произошел шаг 
вниз" (Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов дал комментарий о введении потолка 
зарплат в КХЛ. 
- Что думаете о введении потолка зарплат? Это действительно пойдет на пользу 
лиге?  
- Нынешний потолок зарплат коснулся всех. Кто-то добавил в результатах, но не 
смог поднять свой контракт. А кто-то сыграл на своем уровне, но не сумел 
удержать свою цифру в контрактных ведомостях. У каждого в деньгах произошел 
шаг вниз. 
Но, несмотря на это, все - в том числе и я, понимают, что, если руководство лиги 
поставило задачу на снижение потолка зарплат несколько лет назад, мы не 
имеем право в это лезть и обсуждать. Наша задача - выходить на лед и делать 
свое дело. Я не знаю, как будет дальше, но в этом году - так. 

https://rsport.ria.ru/20200430/1570831592.html
https://tass.ru/sport/8381359
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potolok-zarplat-nikak-ne-otrazitsya-na-rizhskom-dinamo-1668505/


 

 

При всех наших желаниях и "хотелках" мы остались в своих клубах. "Ак Барсу" 
удалось сохранить костяк этого сезона. Так что мы готовы продолжать работать. 
И наша главная цель никуда не делась. Будем стараться добиться ее в 
следующем году, - сказал Зарипов. 
Мы собрали состав для топ-клуба на 900 млн. Это реально, если не 
переплачивать ролевикам  

https://www.sports.ru/hockey/1085204976.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проголосовал против повышения жесткого потолка зарплат 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2020) 
Сегодня КХЛ выступила с заявлением об итогах голосования по вопросу 
повышения потолка зарплат в КХЛ с 900 млн рублей до 1,3 млрд. 
Сообщается, что подавляющим большинством голосов было решено сохранить 
жесткий потолок в размере 900 млн рублей. По информации журналиста Алексея 
Шевченко, "Ак Барс" был в числе клубов, которые проголосовали против 
повышения потолка.  
Ранее генеральный менеджер казанского клуба Рафик Якубов заявил, что 
поддерживает идею жесткого потолка и "Ак Барс" вписывается под него.  
Вопрос повышения потолка зарплат для совета директоров КХЛ поднял 
президент ЦСКА Игорь Есмонтович. Известно, что несколько клубов Западной 
конференции поддержали эту идею.  
Жесткий потолок зарплат начнет действовать со следующего сезона. Клубы, 
которые превысят его, не будут допущены до чемпионата.  
Новый сезон КХЛ стартует 2 сентября.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254542 

К заголовкам сообщений 

5 вещей, которые надо улучшить, чтобы догнать НХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Этот вопрос возник у меня еще где-то два месяца назад. Время 2 часа ночи, 
только закончил готовиться к контрольной в универе и уже был готов 
отправляться в кровать, но когда закрывал вкладки в браузере, одна залагала и 
долго закрывалась - это был MyScore. Увидел, что уже начались некоторые 
матчи того игрового дня НХЛ и подумал: а ведь я так давно не смотрел НХЛ..если 
уж и так мало посплю, то еще минус 20-30 минут сна ничего не решат. Я собрался 
посмотреть первый период и пойти спать. 
Игра была между "Детройтом" и еще кем-то. Как вы знаете, "Детройт Ред Уингз" 
- с отрывом последняя команда лиги в этом сезоне, но то, как они играли, 
поразило меня настолько, что потом я несколько дней ходил и грустил, что живу 
в таком часовом поясе, в котором не могу смотреть НХЛ. Еще важно понимать 
то, что "Детройт" не был лучше в том матче, он был, если мне не изменяет 
память, даже немного хуже своего противника. Хочу сказать, что главное - это 
то, что обе команды играют в равный хоккей элитного уровня: бешеные скорости 
как рывков, так и пасов, невероятный уровень комбинационной игры, да вы и так 
сами все знаете. Сейчас почти у всех появилось больше свободного времени, и 
я не исключение. Я взялся пересматривать старые матчи (в моем понимании 
старые - последних двух-трех сезонов). Мне буквально было трудно оторваться 
от этого. Немаловажно то, что я кайфовал не только от самой игры, а от картинки, 
от атмосферы на стадионе, от комментаторов и в целом от всего, что видел.  

https://www.sports.ru/hockey/1085204976.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254542


 

 

Я задумался, почему у нас уже с 2008 года есть вечно молодой, вечно 
перспективный проект хоккейной лиги, который до сих пор вот такой.. 
Постарался выделить пять основных вещей, в чем надо прибавить КХЛ, чтобы, 
внимание, приблизиться к уровню НХЛ. Повторить - невозможно, можно либо 
приблизиться, либо сделать лучше. Разбираемся. 
1)Трансляции  
NBC делает крутейшие трансляции НХЛ, на их картинку (качество видео, 
анимация, звуковые эффекты) приятно смотреть, не важно любишь ты хоккей 
или нет. Просто посмотрите хотя бы этот пример: ( первой минуты достаточно 
для понимания ) 
Ни за что не поверю, что обладая колоссальными финансами Матч ТВ и КХЛ ТВ 
не могут договориться с руководством КХЛ, чтобы на все арены поставить 
современные, а также "летающие" камеры. Было бы шикарно, если бы 
придумали наконец свой, фирменный вид анимации, а не меняющийся через 
несколько лет. Один раз и навсегда, будет свой шарм, будет красиво. Ведь все 
понимают, что от этого прибавится и количество зрителей, а следовательно, 
больше монетизации. Хорошо и нам, и вам.  
2) Комментаторы. 
Да вообщем-то все российское спортивное ТВ не блещет кучей крутых 
комментаторов, по пальцам можно пересчитать тех, кто во время матча НЕ 
уныло и душно говорит, засыпает, часто бздит болтает на отвлеченные от хоккея 
темы, и самое главное, самая большая проблема - есть некоторые предвзятые 
комментаторы. Не один, не два и даже не три раза я замечал, что человек у 
микрофона больше реагирует на определенные команды ярче, чем на другие. 
Естественно, когда такое заявляешь - доказывай. Где аргументы, дядя? 
Спортс.ру - независимый сайт, все про это и так знают, но поверьте, легко могут 
найти автора и постучать ему в дверь *тук-тук* (ну или *пау-пау*). Поэтому 
никаких конкретных фамилий дикторов я называть не буду, скажу лишь то, что 
вам следует чаще обращать внимание на поведение комментаторов во время 
матчей каких -то команд, у которых на груди есть красная звезда, например, "Кунь 
Лунь". Если все же хотите узнать фамилии - либо попробуйте порыскать в 
интернете, либо напишите мне. 
Вот пример, но не с "Кунь Лунем", а с "Торпедо". Ну, наверное, залил денежку на 
них. 
Я родом из Уфы. Если вы не в курсе, в Башкортостане есть телеканал БСТ, по 
которому уже больше десяти лет транслируется каждый матч "Салавата", 
раньше постоянным комментатором матчей был Азамат Муратов - пример того, 
с каким энтузиазмом надо комментировать хоккей. Вы спокойно можете поискать 
в ютубе матчи с его голосом, но я уже подготовил для вас одну подборку. 
Внимание, самый рядовой пример: 
P.s. видео старое, и в добавок к этому в нем маловато фирменных шуток 
Муратова. 
Азамат - мастер и покричать, и тонко пошутить, и выдавать комментарии к матчу 
синхронно, а не с постоянно большой паузой и задержкой. Уверен, что его звали 
и на Матч, и на КХЛ, но есть одна большая причина - он слишком любит "Салават 
Юлаев", поэтому Муратов никогда не сможет работать на таких каналах и 
радоваться в обе стороны.  
Ни за что не поверю, что в России нет людей, которые так же любят хоккей. В 
чем проблема устроить конкурс комментаторов (только не такой как лет 8-9 назад 
на России 2, где и тогда по предвзятым причинам выкинули немало 
перспективных людей)? Может быть, люди в кресле думают, что это "позор" для 
федерального канала, если у них будет работать человек без специального 



 

 

высшего образования и комментить матчи на всю страну? Если это 
действительно так, то это, друзья, очень печально. Не сомневаюсь, что у нас есть 
таланты с горящими глазами, которые несоизмеримо любят хоккей, просто о них 
не знают (надеюсь что только пока). 
А теперь вспомните наших. 
3) Атмосфера на стадионе.  
Всегда хотел побывать хотя бы на одной, абсолютно на любой арене НХЛ. То, 
что мы видим через экран, когда смотрим НХЛ, это лишь бесконечно малая 
частичка того, что там происходит, атмосфера просто-напросто непередаваемая 
(ну разве чуть-чуть, и это благодаря трансляциям от NBC). Был на многих аренах 
КХЛ, и дела у нас обстоят куда печальнее. У команд из "маленьких" городов шума 
на арене больше, но все равно как-то уныло. Про Москву вообще молчу. Мне 
правда стало смешно, когда я увидел фанатский сектор "ЦСКА", "Спартака" и 
"Динамо". Вы не подумайте, никаких личных пристрастий, но это забавно, когда 
на почти десятитысячной арене мааленькая группа фанов что-то там кричит, а 
весь стадион сидит смирно. Да, скорее всего проблема уже в болельщиках (типо 
все такие вечнозагруженные бизнесмены москвичи), но и это можно изменить. 
Сделайте трибуны максимально близко ко льду (ну а че, как в НХЛ), сделайте 
цены на билеты ниже (тогда подтянется более простой народ, такой как и я, 
которые любят хоккей). Все можно грамотно сделать, если грамотно к этому 
подойти.  
Пока что был еще не на всех аренах КХЛ, но выделю три самые крутые в плане 
атмосферы: "Ак Барс", "Салават" и "Витязь". На "Татнефть Арене", кстати, 
трибуны довольно близко, и это именно то, что нужно. Когда смотришь по ТВ, 
выглядит намного круче. Почему именно эти три? На этих ледовых колизеях 
буквально каждый болельщик поддерживает свою команду. Разве что в 
Подольске было потише, но все равно прилично. 
Татнефть Арена: 
4)Неравенство 
Приближаемся к самым большим проблемам. Первая - конечно же, неравенство. 
В самом начале говорил про "Детройт" и про то, что они пытаются играть на 
равных со всеми. Понятно, что и в КХЛ нет таких команд, которые 60 минут сидят 
в танке и бегают вперед очень редко и в одиночку. В хоккее это просто 
невозможно, даже если ты не хочешь - ты будешь атаковать. Речь сейчас идет о 
том, насколько "слабые" (не гневайтесь, я имею в виду относительно других 
клубов) команды быстро и долго комбинируют в зоне соперника. Смотреть на эту 
медленную игру действительно грустно, особенно когда в другой атаке 
смотришь, как комбинирует, к примеру, "ЦСКА". 
Проблема, естественно, в деньгах. Одни клубы аффилировано владеют 
другими, и в любой момент "бесплатно" забирают у них круто проявивших себя 
игроков. С того самого 2008-го нам твердят: "У нас есть конкуренция! Мы ее 
постоянно улучшаем, присмотритесь!". Если я чего-то не вижу, то напишите в 
комменты, что я "слепой". Но мне кажется,что убрать с нашего ТВ НХЛ не равно 
повысить конкуренцию. Создали институт скрытых аренд - "большие" клубы 
отправляют молодняк в другие и когда те начинают проявлять себя, сразу же 
забирают - разве это здорово? Пытались повторить драфт как в НХЛ, только 
назвали "Ярмарка Талантов", но успехом не увенчалось (да нее, там все было 
чисто, без монополии, ну вот просто не получилось, ну, бывает). 
"Урааа!", - сказали мы, когда узнали про потолок зарплат в следующем сезоне 
(900 мультов рублей на команду), но не прошло и месяца, как стали говорить про 
то, что это мало, мол, давайте поднимем хотя бы до 1,2 млн. Зачем? Ну зачем 
вы это делаете? Боитесь, что агенты будут "угрожать" тем, что игроки уедут за 



 

 

океан? Да единицы уедут, никому не нужны игроки из такой лиги. Какими 
непрофессионалами надо быть, чтобы сначала рассчитать расходы на 900 
лямов, а потом на 1,2? Обсчитаться на 300 миллионов? Нормальная такая 
погрешность.  
5)Руководство 
Доехали. То, от чего все проблемы. То, что вряд ли поменяется. 
Проблемы менеджмента видны на всех уровнях - от кресел клубов до самих 
руководителей лиги. К сожалению, у нас слишком много людей в костюмах, 
которые с важным видом раздувают щеки и бормочут лишь бы угодить 
начальникам, без желания прогресса и развития лиги. Не кажется ли вам это 
бредом, когда президент лиги на момент вступлению в должность слабо себе 
представляет, что такое хоккей? Да, я сейчас говорю про Чернышенко. 
Ну, вот, Чернышенко "ушел", поставили Алексея Алексеевича Морозова. И вы, и 
я, и все прекрасно понимают, что решения принимать будет не Морозов. Алексей 
Алексеевич, полагаю, выступает в роли проводника. Народ доверяет ему и 
любит, утютю. Посмотрим, что выйдет. 
Как решить эту главную проблему - непонятно. Что должно произойти, чтобы в 
кресла сели адекватные люди? Безусловно, чудо. Ну, ждем, че поделать.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mtukhfatov/2773713.html 

К заголовкам сообщений 

Разные размеры площадок и результативность в КХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Еще пару лет назад подавляющее большинство площадок были европейского 
стандарта - 30 метров в ширину. Исключение составляли дальневосточные Амур 
с Адмиралом, выступающие на канадских 26-метровых коробках, а Ак Барс, 
Нефтехимик и Витязь попробовали промежуточный финский вариант. 
В прошедшем сезоне привычных больших площадок в лиге осталось меньше 
трети. Посмотрим, к чему это привело с точки зрения цифр - статистика 
приведена в сумме за игру на две команды. 
Чуть больше бросков, как в створ, так и в общем, наносится на больших 
площадках. В отрыве от остальных данных это выглядит немного нелогично, но 
объясняется очень легко. 
При примерном равенстве по владению шайбой, команды намного меньше 
проводят времени в атаке на канадских площадках. 
Разрушать становится проще. Для отката условия только улучшились, четырем 
игрокам вдоль своей синей на меньшей площадке работать еще легче. 
Нападающим не просто перестроиться, а многие привычные раскаты и входы в 
зону просто не проходят. 
В пересчете выходит, что на 26-метровых площадках бросают все-таки чаще, но 
забрасывают на них поменьше. Никакого, ожидаемого многими, повышения 
результативности не произошло. 
Силовых приемов больше на маленьких коробках, хоть разница не столь велика. 
Блокированных бросков, напротив, меньше. 
Из неочевидного - увеличившееся количество вбрасываний. Плюс одно 
вбрасывание каждый период, казалось бы мелочь, но это дополнительная пауза 
и потеря динамики игры. 
На больших площадках больше и пробег. Разница в 3,7 километра на две 
команды, состоящие из 36-40 полевых игроков в среднем дают 100 лишних 
метров каждому игроку. Лидерам достанется больше, но все равно это даже 
меньше одной обычной смены. 
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Как видно, само по себе уменьшение площадок к яркому и результативному 
хоккею не привело. Возможно, стоит задуматься над другими методами, ведь в 
КХЛ уже пять лет среднее количество шайб за матч застыло на отметке в 4,9. 
Хотя раньше это число было больше. 
В НХЛ все десятые годы результативность колебалась около пяти с половиной 
шайб. В лиге задумались над проблемой, поменяли вратарскую экипировку, 
немного изменили правила, в частности, стали строже относиться к ударам 
клюшкой, и количество шайб за матч достигло шести. 
В ведущих европейских чемпионатах (Швеция, Швейцария, Финляндия) 
забивают по 5,4 гола за игру. И только в КХЛ никакого праздника. 
Чаще всего в регулярке встречались такие счета: 2:1 - 70 раз, 3:2 - 65, 2:1 от/бул 
- 62, 3:2 от/бул - 61. Последние два варианта еще более унылы, ведь в основное 
время зритель видит всего две или четыре шайбы, а исход встречи решается 
весьма специфическим овертаймом три на три или в серии бросков. 
Процент матчей, закончившихся в основное время, достиг минимума за всю 
историю КХЛ. Только три четверти встреч завершились за шестьдесят минут. И 
это не уровень лиги внезапно выровнялся, просто большинству команд незачем 
рисковать в концовках игр при равном счете. Те же два очка можно спокойно 
получить в дополнительное время, только там и за поражение очко достанется. 
Канадские площадки выделились и тут, 29 процентов матчей на них не 
ограничились основным временем, что является наибольшим показателем. 
Посмотрим, что будет в следующем сезоне, когда европейский формат 
площадки практически исчезнет из лиги. В Челябинске, Уфе, Ярославле и 
Хельсинки уже объявили об уменьшении размера до финского варианта. 
В Нижнем Новгороде, как оказалось, ширина коробки составляет 29 метров. 
Генеральный директор Торпедо считает, что один метр большой погоды не 
сделает, а проводить изменения проблематично из-за старости дворца. 
Оставшиеся два клуба на большом льду - Куньлунь и рижское Динамо. Они 
планировали уменьшение площадки только через год, к сезону 21/22. Правда, в 
нынешней ситуации не совсем ясно, примут ли вообще участие эти клубы в 
грядущем чемпионате.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/logical_view/2773674.html 

К заголовкам сообщений 

Томи Ламса назначен на пост главного тренера ХК "Салават Юлаев" (ТАСС, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Контракт с финном рассчитан на один сезон 
Финский тренер Томи Ламса сменил Николая Цулыгина на посту главного 
тренера клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Салават Юлаев". Об этом 
сообщает пресс-служба уфимского клуба. 
Контракт с 40-летним финном рассчитан на один сезон. 
"Регулярку мы сыграли неоднозначно - у нас были взлеты и падения, но в серии 
плей-офф против омского "Авангарда" команда показала свой лучший хоккей. 
Обидно, что мы не сразились с "Ак Барсом". Как раз сейчас мы вместе с 
тренерским штабом составляем расписание. Из-за всей этой ситуации с вирусом 
нам необходимо хорошо подготовиться, чтобы с началом тренировочного 
процесса игроки были в форме", - сказал Ламса. 
Ламса входил в тренерский штаб Цулыгина, контракт которого истекал 30 апреля 
и не был продлен. Финский специалист работает в системе "Салавата Юлаева" 
с 2017 года. Ранее он возглавлял местные "Йокерит" и "Пеликанз". В 2012 году 
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сборная Финляндии под его руководством выиграла юношеские Олимпийские 
игры. 
"Салават Юлаев" в прошедшем сезоне КХЛ, досрочно завершенном из-за 
коронавируса, занял шестое место в Восточной конференции по итогам 
регулярного чемпионата. В первом раунде плей-офф уфимский клуб обыграл 
прошлогоднего финалиста Кубка Гагарина омский "Авангард" со счетом 4-2 в 
серии. 
Цулыгин возглавлял "Салават Юлаев" с 2018 года, под его руководством клуб в 
прошлом году вышел в финал Восточной конференции.  

https://tass.ru/sport/8378369 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават Юлаев" объявил, что Цулыгин продолжит работу в клубе (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2020) 
"Салават Юлаев" выступил с заявлением по поводу будущего Николя Цулыгина, 
возглавляющего команду с 2018-го года. Сегодня, 30-го апреля, с ним истек 
контракт. 
"Мы благодарим Николая Леонидовича за проведенную работу, - говорится в 
тексте, размещенном на официальном сайте клуба. - Уфимский наставник 
продолжит работу в тренерском штабе "Салавата Юлаева". 
При этом уфимцы обещают сообщить о назначении нового главного тренера и 
полном составе его штаба в ближайшее время. 
Сразу несколько СМИ сообщили, что "Салават" хочет поручить руководство 
команды финскому специалисту Томи Ламса. Он пришел в клуб в 2017-м году, 
сначала работал в штабе Эркки Вестерлунда, затем - в штабе Цулыгина. 
Также в качестве одного из кандидатов назывался легендарный хоккеист 
"Детройта" Игорь Ларионов, возглавляющий молодежную сборную России. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254537 

К заголовкам сообщений 

Лямся вместо Цулыгина, что даст "Салавату Юлаеву" смена тренера 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
С финским тренером у руля юлаевцам будет спокойно. Посмотрим, добьется ли 
он результата. 
Довольно долго мы ждали новостей из стана "Салавата Юлаева". Башкирский 
клуб, ставший благодаря своим многочисленным болельщикам обладателем 
виртуального Кубка Гагарина-2020, вызывал живой интерес, так как контракты в 
Уфе заканчивались у всех основных руководителей и главного тренера Николая 
Цулыгина. Неопределенность, конечно, мешала "Салавату" начинать 
полноценную подготовку к следующему сезону, но за сутки до открытия в КХЛ 
трансферного окна ситуация разрешилась. Гендиректор клуба Александр 
Курносов и спортивный директор уфимцев Василий Чижов подписали новые 
двухлетние соглашения с уфимцами, а вот Николай Цулыгин свое место 
потерял. Тренер не покинул "Салават", но был разжалован в помощники 
финскому специалисту Томи Лямся который ранее входил в штаб Эркки 
Вестерлунда, а затем и самого Цулыгина. 
Относиться к таким перестановкам в "Салавате" можно по-разному, потому что 
Николай Цулыгин был, пожалуй, самым противоречивым тренером в КХЛ. При 
нем уфимцы провели две невыразительные регулярки, зато в плей-офф 
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"Салават" за два года проиграл лишь одну серию из четырех, неизменно 
опрокидывая в кубковых матчах фаворитов. Возможно, в минувшем сезоне 
Цулыгин мог бы вывести уфимцев в финал Восточной конференции или даже в 
финал Кубка Гагарина, и тогда бы к оценке его работы подходили совершенно 
иначе. Но пандемия коронавируса досрочно остановила чемпионат, и мы так и 
не узнали, на что действительно был способен "Салават" с прежним тренером. 
Наверное, понижение в статусе Цулыгина именно сейчас, после уверенной 
победы его "Салавата" в первом раунде над "Авангардом", для многих выглядит 
странным. Николая Леонидовича не уволили ни в прошлой регулярке, ни в 
нынешней, хотя команда, порой, откровенно сыпалась. То есть Цулыгина 
сместили не после поражений, а на волне относительного успеха. При этом 
добиться большего в этом сезоне Цулыгин по понятным причинам просто не мог. 
Однако, защищая Цулыгина, необходимо задаться важным вопросом: насколько 
велика была роль тренера в кубковых преображениях "Салавата"? Уфимцы 
зажигались в плей-офф, но был ли именно Цулыгин той спичкой, что поджигала 
фитиль в нужный момент? Или игроки "Салавата" сами в важных матчах 
переставали валять дурака и показывали свой лучший хоккей? Ведь мотивацию 
и эмоции на главный отрезок сезона дополнительно искать не нужно. 
За последние два года постоянно возникало ощущение, что хоккеисты 
"Салавата", в особенности иностранные лидеры, играли как бы сами по себе. 
Захотели - собрались на матч и хлопнули фаворита. Не захотели - вышли 
"повозить трусы" и безвольно проиграли. Цулыгин сильно не вмешивался, не 
пытался показать, кто здесь главный, и просто плыл по течению, веря, что в 
решающий-то момент его подопечные не подведут. Они и не подводили, но при 
таком раскладе ни о какой главенствующей роли наставника в "Салавате" не 
могло идти и речи. В плей-офф уфимцы не перевоплощались благодаря 
тренерскому гению, а просто бились за собственные имена и будущие контракты. 
А так как хоккеисты в столице Башкортостана все-таки собрались весьма 
мастеровитые и духовитые, получалось здорово.  
Так что оценивать работу Цулыгина в "Салавате" лишь по результатам плей-
офф было бы неправильно. Необходим комплексный подход. Николай 
Леонидович хорошо приспособился к уфимским реалиям, быстро понял, как ему 
надо себя вести, чтобы стать хорошим для всех в команде. Но как главный 
тренер Цулыгин себя не проявил. Постоянно выезжать на голом мастерстве 
игроков и "чудесном" преображении в плей-офф нельзя, да и кубки такими 
методами все-таки не выигрываются. 
Новым наставником уфимцев стал финн Томи Лямся, которого в Уфу привел еще 
Эркка Вестерлунд. Лямся работал в тренерском штабе Цулыгина, но он не был 
единомышленником российского специалиста. Николай Леонидович больше 
общался с другим своим помощником Виталием Ячменевым. Но важно 
понимать, что Лямся не подсиживал Цулыгина, а просто выполнял свою работу, 
заключавшуюся в основном во взаимодействии с легионерами "Салавата".  
Кстати, при Цулыгине финский тренер управлял значительной частью 
тренировочного процесса, больше спрашивал с игроков, и по отзывам игроков, 
работа с Лямся была качественно другого уровня, чем с российским 
специалистом. В принципе, это неудивительно. Томи хоть и молодой, но 
достаточно опытный наставник, успевший в Финляндии поработать главным 
тренером в "Йокерите" и "Пеликанс". Не просто так Вестерлунд взял его с собой 
в Уфу. Цулыгин же первые шишки набивал только в "Салавате". 
Кандидатура Лямся у многих вызывает вопросы, и он действительно сейчас 
выглядит котом в мешке. У "Салавата" было достаточно возможностей, чтобы 



 

 

пригласить в клуб специалиста с именем, но нынешнее руководство решило 
сделать ставку на своего тренера.  
Менеджерам юлаевцев на месте главного тренера нужен наставник, который не 
будет никуда лезть, никогда не пойдет на конфликт. Собственно, под эти 
критерии прекрасно подходил и Цулыгин, но после двух сезонов, которые 
высшим руководством "Салавата" были признаны неудачными, в клубе нужно 
было что-то менять. 
В этом вся суть уфимской мини-революции. Коренным образом после нее в 
"Салавате" ничего не изменится, а если смотреть чисто со спортивной точки 
зрения, то вряд ли Лямся будет хуже Цулыгина. Но далеко не факт, что лучше. 
Не удивлюсь, если эта замена ничего не даст "Салавату" и клуб и в следующем 
сезоне продолжит топтаться на одном месте.  

https://www.championat.com/hockey/article-4028759-ljamsja-vmesto-culygina-chto-
dast-salavatu-julaevu-smena-trenera.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават" возглавил "повар". Чем он лучше Козлова? (Советский спорт, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Клуб из Уфы определился с главным тренером. Николай Цулыгин уступил кресло 
финну Томи Ламсе, его помощником станет Виктор Козлов, работавший в 
"Магнитке".  
Руководство клуба осталось, а главный тренер, снявший с пробега вице-
чемпиона России и финалиста Кубка Гагарина, уходит. Не нонсенс ли?  
Впрочем, подобное для КХЛ - норма жизни. Причины разные. Еще не забыта 
отставка Вячеслава Быкова, совершившего в СКА то, о чем Санкт-Петербург 
мечтал 60 с гаком лет. 
Так почему ушел из "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин ? Его ведь совсем 
недавно нахваливал (и по делу!) один из российских лидеров команды. Говорил, 
что он в плей-офф умеет раскрепостить своих подопечных, не упрощает игру 
команды, как делают многие тренеры. Думается, дело в деньгах. Не так давно 
модный блогер подбросил инсайд: мол, Цулыгин зарабатывал 11 миллионов 
рублей, а Игорь Ларионов просит целых 30. На что босс клуба заявил, что в этом 
сезоне он не вел переговоры с Профессором. 
Не исключено, после успешного, но досрочно завершившегося сезона Цулыгин 
попросил прибавки к зарплате, а руководство клуба решило сэкономить на 
тренере и пригласить финского ноунейма - ассистента Эркки Вестерлунда в 
период его работы в Уфе. 
Что мы знаем о Томи Ламсе ? Да толком ничего. Я связался с игроками, 
работавшими в Уфе под руководством Вестерлунда. Они не под диктофон 
вспомнили его ассистента. 
- Этакий колобок, толстячок, больше похож на повара, чем на спортсмена, 
отвечал в команде за нападающих и большинство, - рассказали мне. 
А еще вспомнили, что при Вестерлунд доверял исключительно легионерам, 
создал для них комфортные условия, почти что вольницу, а российских игроков 
откровенно "душил". У маститого финского специалиста, который вывел свою 
сборную в финал Олимпиады-2006, команда играла бессистемно. Однажды его 
уже было отправили в отставку, спасла победа в "зеленом" дерби в Казани (1:0). 
Вряд ли кто-то удивиться, если при новом финне опять установится режим 
благоприятствования легионерам - Хартикайнену и Метсоле, Маннинену и 
Ларсену. 

https://www.championat.com/hockey/article-4028759-ljamsja-vmesto-culygina-chto-dast-salavatu-julaevu-smena-trenera.html
https://www.championat.com/hockey/article-4028759-ljamsja-vmesto-culygina-chto-dast-salavatu-julaevu-smena-trenera.html


 

 

Помощником Ламсы приглашен Виктор Козлов, капитан чемпионского 
"Салавата" второго созыва. Именно он, а не Александр Радулов вел уфимцев к 
Кубку Гагарина в 2011-м. Раду тогда накрыла 18-матчевая серия без голов. 
Козлова помнят и уважают в Уфе. Он имел опыт, пусть и не совсем удачный, 
работы главным тренером в Магнитогорске, многое почерпнул у Майка Кинэна и 
сменившего канадца Ильи Воробьева. Спрашивается, Козлов он хуже Ламсы? 
Или его взяли в качестве подстраховки, запасного аэродрома? На случай, если 
у финна не заладится в старой новой команде? 
Интересно, что другой Козлов - Вячеслав (однофамилец Виктора) - работает 
ассистентом в "Авангарде". Но не ноунейма, а одного из элитных тренеров НХЛ 
Боба Хартли, у которого есть чему поучиться. 
И совсем свежая новость: форвард-гренадер Александр Кадейкин продлил 
контракт с "Салаватом" еще на сезон. Хотя раньше было объявлено о его уходе 
в НХЛ. Кандидат в сборную России принял взвешенное решение - стоит ли 
ловить рыбу в мутной заокеанской воде, когда в Уфе реально завоевать Кубок 
Гагарина и прогрессировать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943370 

К заголовкам сообщений 

"Салават" выгнал молодого русского тренера ради финского ноунейма. 
Замена Цулыгина на Ламса - абсурд и самодурство (Sport24.ru, Москва, 30 
апреля 2020) 
Наш хоккей все же удивителен. Никогда не знаешь, каких новых сюрпризов от 
него ждать. Вот и "Салават Юлаев" буквально ошарашил новостью о том, что 
Николай Цулыгин покинет пост главного тренера. Нет, официальных сообщений 
от клуба еще не было, но каналы, по которым просочилась информация, 
выглядят весьма достоверными. Об уходе Цулыгина будет объявлено со дня на 
день.  
За два года Цулыгин доходил до финала конференции и выбивал "Авангард" из 
первого раунда незавершенного розыгрыша Кубка Гагарина. Казалось бы, 
железобетонный иммунитет для любого тренера. Особенно начинающего, 
брошенного в пекло самостоятельной работы явно раньше срока. Быть может, 
для тех, кто живет прошлым и обладает имперскими замашками, нет другого 
места кроме первого, но из имеющегося состава Николай выжимал если не все, 
то почти все. 
С последним утверждением болельщики "Салавата Юлаева" могут поспорить. 
На дистанции регулярного чемпионата они нередко одергивали себя, чтобы не 
заснуть прямо во время матча любимой команды. Хоккей, который показывали 
уфимцы под руководством Цулыгина, и правда не вызывал восторгов. Говоря 
простым языком, игроки скорее возили тачку, нежели получали удовольствие от 
игры. Разукрашивать серые будни получалось разве что у первого легионерского 
звена, которому молодой тренер развязывал руки. 
Отторжение того хоккея, что показывал "Салават Юлаев" при Цулыгине, 
напрямую связано с местными традициями. В Башкирии привыкли к фейерверку, 
каскаду заброшенных шайб и так называемому "бразильскому хоккею". К этому 
болельщиков приучили Быков с Захаркиным. Однажды Александр Бойков, на тот 
момент капитан "Сибири", назвал стиль "Салавата" при тандеме "управляемым 
хаосом". Очень, как мне кажется, точно. А управляемый хаос, помноженный на 
практически безлимитное мастерство игроков, действует на зрителя как сильный 
наркотик. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943370


 

 

Слезть с этих ностальгических препаратов долгое время пытались и в Омске. 
Воспитанные на чемпионстве 2004 года и кружевах Валерия Белоусова, 
поклонники "Авангарда" всячески отвергали любой стиль кроме атакующего. А 
самое страшное, что на эту иглу подсели руководители клуба. Чем еще 
объяснить увольнение словака Ростислава Чады в разгар чемпионата, когда 
"ястребы" шли в верхней части таблицы? Скучный, понимаете ли, был хоккей. Не 
искрометный. Чем-то подобным, к слову, страдают и в Челябинске, где тоже свой 
след оставил Белоусов. 
В Уфе никак не могут принять новую реальность, где их состав не тождественен 
составу сборной России, а генеральный менеджер не может предлагать игрокам 
контракты с открытой суммой, как было во времена Олега Гросса. Все эти годы 
"Салават" был хоть и обеспеченным клубом, но все равно "одним из". 
Параллельно с этим КХЛ беднела на ярких личностей. О новом Радулове 
оставалось только мечтать. Теперь несбыточные мечты распространяются еще 
и на нового Умарка. Ну а то, что "Башнефть" с января не перечисляет клубу 
спонсорские деньги, дает понять, что тучные времена окончательно остались в 
прошлом. 
Николаю Цулыгину вменяют в вину не только отсутствие зрелища, но и 
провальную регулярку. "Салават" даже в его нынешнем виде, конечно, не должен 
балансировать на грани восьмерки, тем самым нервируя своих фанатов. Но 
разве Цулыгин отправлял команду в Швейцарию, где в канун Нового года 
уфимцы сыграли сначала "Зеленое дерби", а затем и в Кубке Шпенглера приняли 
участие? Тренер как раз не скрывал своего раздражения. Потому что прекрасно 
знает, сколько команд погубило такое рождественское путешествие в 
среднегорье.  
Все это выглядит как подстава тренера со стороны руководства. И поездка на 
Кубок Шпенглера, и нынешняя история с еще не оформленным официально 
увольнением. Александр Курносов и Виктор Чижов, сами кое-как усидевшие в 
своих креслах, сливают человека, с которым вроде бы плыли в одной лодке. На 
самом деле еще в начале февраля Чижов пытался протолкнуть на пост главного 
тренера "Салавата" своего друга и наставника "Толпара" Михаила Васильева. 
Тогда этот трюк не прошел.  
Любое назначение или увольнение нельзя рассматривать в вакууме. Важен 
контекст. Увольняете Цулыгина? Верните Быкова, пригласите топового 
иностранца. Дайте гарантию, что это будет движение вперед, а не перестановка 
стульев. Сработайте не только на себя, но и на наш чемпионат. Вам только 
спасибо скажут. В Уфе же идут на странную и нелогичную рокировку. Цулыгина 
меняет его помощник Тони Ламса. Точно также, как когда-то Цулыгин сменил 
Эркку Вестерлунда. Впрочем, не точно также.  
Если Цулыгин учился у одного из сильнейших европейских тренеров, а его 
назначение хотя бы внешне выглядело как работа на перспективу, то Ламса не 
вписывается ни в какую концепцию. У него нет опыта Вестерлунда. Нет контакта 
с игроками, который был у Цулыгина. Очевидны проблемы, связанные с 
менталитетом и языковым барьером. Кто этот 40-летний финн для игроков 
"Салавата"? Хороший тактик, но не более. А главное, что через год-два Ламса 
уедет в Финляндию. Либо со щитом, либо на щите - неважно. А Цулыгина как 
тренера, быть может, мы уже потеряли.  
Красивой истории о местном молодом тренере, который сначала помогает 
финской легенде, а затем берет с родной командой кубок, не случилось. Кубок 
"Салават" выиграл только виртуальный. Вместо человека со своей грядки тв 
Башкирии ставят временещика-ноунейма. Приглашая Билла Питерса, 
руководство "Автомобилиста" не страхуется от провала. Но даже в отсутствии 



 

 

результата канадец, немало поработавший НХЛ, передаст знания русским 
помощникам и привнесет в нашу лигу что-то новое, как привнес Боб Хартли, 
Раймо Сумманен, а когда-то Владимир Вуйтек. Способен ли на это господин 
Ламса? Вопрос риторический.  
Вводя жесткий потолок зарплат, КХЛ не только уровняла возможности клубов, но 
и устроила настоящий тест для генеральных менеджеров. Своего рода ЕГЭ на 
профпригодность. Собрать команду в ограниченных условиях получится не у 
всех. Зависимые от агентов и нефтяных денег менеджеры выбросят белый флаг. 
Однако никакой потолок зарплат не способен сдержать самодурство в других 
направлениях, например - в назначении тренеров. А иногда, стоит признаться, 
хочется, чтобы где-то сверху наложили вето на совсем уж абсурдные и где-то 
даже губительные решения. Но мы, как вы знаете, живем в свободной стране.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-finn-tomi-lamsa-stanet-novym-glavnym-
trenerom-salavata-yulayeva-vmesto-nikolaya-tsulygina 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин не был идеальным, но он лучший тренер "Салавата" за последние 
несколько лет (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020) 
Самир Арар  
Николай Леонидович - человек, которого нужно было увольнять последним. 
К Николаю Цулыгину можно относиться по-разному. Этот тренер полностью 
проваливает "регулярку" - "Салават Юлаев" играет настолько плохо в 
чемпионате, что Николай Леонидович дважды был под угрозой увольнения по 
ходу сезона. 
Однако, Цулыгина спасают выступления в Кубке Гагарина - в прошлом году он 
выиграл бронзу, в этом сезоне вышел во второй раунд. Николая Леонидовича 
даже начали называть кубковым бойцом. 
Доверие к Цулыгину со стороны болельщиков команды напоминает русские 
горки - скатывается вниз со стремительной скоростью в регулярном чемпионате 
и поднимается вверх в розыгрыше Кубка Гагарина. 
 Прошла информация, что Николай Леонидович покинет клуб, контракт с ним 
продлен не будет. Момент в руководстве выбрали не самый удачный. Именно 
тот, когда доверие со стороны фанатов на пике. Стоит отметить, Цулыгин был 
одним из самых низкооплачиваемых тренеров в лиге.  
На место Николая Леонидовича претендуют Игорь Ларионов, который работал в 
этом году с молодежной сборной России в Чехии, тренер Томи Ламса, входивший 
в тренерский штаб Цулыгина, и Михаил Васильев.  
Примечательно, что в "Салавате Юлаеве" Цулыгин стал третьим главным 
тренером кряду, который не может закрепиться более чем на два сезона в клубе. 
До Николая это были Игорь Захаркин и Эркка Вестерлунд. Если сравнивать этих 
персон, то Цулыгин объективно был лучше. 
Достижения 
При Игоре Захаркине "Салават Юлаев" вышел в финал конференции, а в 
следующем сезоне вылетел в первом раунде Кубка Гагарина. Тренера 
попросили на выход и подписали Эркку Вестерлунда, в тренерский штаб 
которого вошел Николай Цулыгин. 
У Вестерлунда не пошло настолько, что клуб из Уфы вылетел во втором раунде 
и руководство расторгло контракт с ним досрочно. Цулыгин превзошел этих 
тренеров в плане достижений - в первом сезоне он, как и Захаркин, взял бронзу. 
А в следующем - вышел во второй раунд Востока. Игорь Владимирович такого 
сделать не смог. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-finn-tomi-lamsa-stanet-novym-glavnym-trenerom-salavata-yulayeva-vmesto-nikolaya-tsulygina
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Игровые компоненты 
При Цулыгине клуб из Уфы прибавил в результативности, реализации, а также в 
реализации и нейтрализации большинства. 
Большинство у Цулыгина равнялось 20,95% (сумма за два сезона). У Захаркина 
- 20,7%, а у Вестерлунда - 20,05%. Не на много больше, но все же. С 
меньшинством - такая же история: "Салават Юлаев" версии Цулыгина 
нейтрализовал 82% удалений, при Вестерлунде всего 75,75%, а при Захаркине - 
77,67%.Реализация бросков - 9,28% при Николае Леонидовиче. У Захаркина и 
Вестерлунда - 8,22% и 8,14%. 
В среднем за игру "Салават Юлаев" при Цулыгине забрасыавал 2,77 шайб, при 
Всетерлунде - 2,53, при Захаркине - 2,44.Стоит отметить, что "Салават Юлаев", 
возглавляемый Николаем Леонидовичем, прибавлял в играх на выбывание, 
нежели в регулярном чемпионате. То есть,процент реализации большинства и 
его нейтрализации, а также реализация бросков - увеличивались в плей-офф.  
При Захаркине и Вестерлунде - уфимцы играли лучше именно в "регулярке". 
Если сранвивать плей-офф и регулярный чемпионат при Юрзинове, то "Салават 
Юлаев" прибавлял в большинстве в розыгрыше Кубка Гагарина, играл 
практически также в меньшинстве (разница с "регуляркой" составляла 1-2%), но 
падала реализация бросков на 1-2% (для этого показателя прилично).  
Так зачем увольнять тренера, который в плане цифр и результатов показывает 
лучший хоккей за несколько лет? Особенно в плей-офф. 
Надежда на стабильность 
У "Салавата Юлаева" нет стабильности, именно поэтому все вспоминают 
времена Вячеслава Быкова. Не потому, что выиграли Кубок Гагарина, а просто 
тогда была уверенность в руководстве и тренерском штабе.  
При Цулыгине, с большой вероятностью, следующий сезон "Салават Юлаев" 
опять абы как проведет в "регулярке", играя в свой хоккей только в играх на 
выбывание. К тому же, уход Умарка, возможные переходы Александра 
Бурмистрова, Михаила Пашнина и других игроков - заметный удар по силе и 
глубине состава. К тому же, "Салават Юлаев" хочет идти уверенно на 
протяжении всего сезона, как это делал в этом году "Ак Барс". 
В Цулыгине этой стабильности не было. Однако, Николай Леонидович точно 
заслуживал контракт на третий сезон своей игрой в плей-офф и должен был быть 
последним человеком, которого необходимо увольнять.  

https://allhockey.ru/article/show/384228-
Culygin_ne_byl_ideal_nym_no_on_luchshij_trener_Salavata_za_poslednie_neskol_k
o_let 

К заголовкам сообщений 

Ламса: "Я готов к работе главным тренером "Салавата". Решение о 
подписании контракта было легким" (Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2020) 
Новый главный тренер "Салавата Юлаева" Томи Ламса ответил на вопросы 
клубной пресс-службы после вступления в должность. 
 - Вы отработали два сезона в Уфе в качестве тренера, а теперь возглавили 
команду. Как вы оцениваете новый этап вашей карьеры? 
 - Работать в "Салавате" в качестве главного тренера - это большая честь для 
меня. Я принимаю это, несомненно, как вызов, но, думаю, я к этому готов. 
 - Вы достаточно хорошо знакомы с игроками. На Ваш взгляд, это поможет в 
работе? 
 - Конечно, это облегчит работу. Думаю, за счет этого мы сможем достаточно 
быстро сработаться. 
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 - Как долго Вы принимали решение о подписании контракта с клубом? 
 - Недолго. Это было легкое решение. Уфа - отличный город, а "Салават Юлаев" 
- большой клуб с невероятными болельщиками. 
 - Уже есть понимание, в какой хоккей будут играть "юлаевцы" в следующем 
сезоне? 
 - У меня есть своя философия хоккея, которую мне бы хотелось привнести в 
игру. В тоже время, мы вместе с тренерским штабом будем обсуждать игру и 
принимать решения сообща. 
 - Как оцените прошедший сезон? 
 - Регулярку мы сыграли неоднозначно - у нас были взлеты и падения. Но в серии 
плей-офф против омского "Авангарда" команда показала свой лучший хоккей. 
Обидно, что мы не сразились с "Ак Барсом". 
 - В системе клуба немало молодых и талантливых игроков. Как будете их 
использовать? 
 - Это очень хорошо, что у нас есть такие "голодные" и молодые хоккеисты. 
Планирую давать им игровое время на льду, но для меня важно, чтобы они день 
за днем показывали, что они заслуживают доверия. 
 - Как сильно изменится предсезонная подготовка "юлаевцев"? 
 - Как раз сейчас мы вместе с тренерским штабом составляем расписание. Из-за 
всей этой ситуации с вирусом нам необходимо хорошо подготовиться, чтобы с 
началом тренировочного процесса игроки были в форме, - цитирует Ламсу пресс-
служба ХК "Салават Юлаев".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-lamsa-ya-gotov-k-rabote-glavnym-
trenerom-salavata-resheniye-o-podpisanii-kontrakta-bylo-legkim 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов войдет в тренерский штаб Томи Лямся в "Салавате Юлаеве" 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
Как стало известно "Чемпионату", российский тренер Виктор Козлов войдет в 
тренерский штаб Томи Лямся в "Салавате Юлаеве". 
Российский специалист в этом сезоне входил в тренерский штаб магнитогорского 
"Металлурга". Однако 8 апреля стало известно, что руководство "Магнитки" 
приняло решение не продлевать контракты со старшим тренером Козловым, 
помощником главного тренера Иржи Калоусом, тренером вратарей Андреем 
Болсуновским и тренером по ОФП Мартином Итерски. 
В составе "Салавата" Козлов в 2011 году завоевал Кубок Гагарина, будучи 
капитаном команды. В чемпионском сезоне Виктор провел 69 матчей, в которых 
набрал 42 (21+21) очка. В этом межсезонье 45-летний Козлов мог возглавить 
"Торпедо", однако в нижегородском клубе приняли решение оставить Дэвида 
Немировски.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028479-viktor-kozlov-vojdjot-v-trenerskij-
shtab-toni-lamsy-v-salavate-julaeve.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Курносов: "Салават Юлаев" от перестановок в штабе станет сильнее (Р-
Спорт, Москва, 30 апреля 2020) 
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"Салават Юлаев" станет сильнее от перестановок в тренерском штабе, считает 
генеральный директор уфимского хоккейного клуба Александр Курносов. 
Финский специалист Томи Лямся в четверг был официально назначен главным 
тренером "Салавата Юлаева", во главе команды он сменил Николая Цулыгина, 
который сохранит место в новом тренерском штабе. 
"Мы очень благодарны Николаю Леонидовичу за его работу, он сделал очень 
много для нашего клуба, - сказал Курносов РИА Новости. - Поэтому мы 
сохраняем его в тренерском штабе. Мы смотрели за Томи три года и думаем, что 
у него есть определенный потенциал, который нам поможет двигаться дальше. 
Мы не говорим, что Цулыгин работал плохо, напротив, он работал очень хорошо. 
Но есть определенные моменты, из-за которых было принято решение сделать 
перестановки в тренерском штабе. Руководство клуба и мы считаем, что от этих 
перестановок клуб станет сильнее". 
"Это было непростое решение, в том числе лично для меня. Я очень близко 
общаюсь с Николаем Леонидовичем. Надеемся, что, оставшись в новом 
тренерском штабе, он привнесет все то хорошее, что он может привнести. И, 
наоборот, возьмет то хорошее, что может дать ему тренерский состав", - добавил 
собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570839301.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 30 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Николишин: жалко Цулыгина, "Салават" был играющей командой - в КХЛ 
таких почти нет (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
Чемпион мира Андрей Николишин прокомментировал уход с поста главного 
тренера "Салавата Юлаева" Николая Цулыгина место которого в уфимском 
клубе займет финский специалист Томи Лямся.  
"Это решение руководства "Салавата" мне непонятно. Команда играла, 
показывала результат. Почему поменяли Цулыгина - мне трудно сказать, это 
надо спрашивать у руководства. Я даже не знаю, откуда новый специалист.  
Должны ли российские тренеры быть в приоритете для российских команд? Нет, 
не думаю. У руководства клубов есть определенные задачи, они выбирают. У нас 
же нет какого-то эмбарго по тренерам, и не имеет значения, какой он 
национальности - русский, белорусский, американский или шведский. У клуба 
есть задача, они берут человека под определенную задачу. Я надеюсь, что 
руководство "Салавата" все взвесило и знает, что хочет от нового специалиста, 
какие у него цели и задачи, какую программу он предоставил. Мне трудно делать 
выводы, потому что мы пока не слышали его интервью о том, как он будет 
работать в "Салавате", что хочет привнести.  
Конечно, Цулыгина очень жаль, потому что команда интересная была. 
Играющая. У нас в КХЛ играющих команд почти нет, а это была играющая 
команда, на нее было интересно смотреть", - сказал Николишин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Замятиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028475-nikolishin-zhalko-culygina-
salavat-byl-igrajuschej-komandoj---v-khl-takih-pochti-net.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 
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К заголовкам сообщений 

Кадейкин: чувствую, что еще не полностью реализовал свой потенциал в 
"Салавате" (Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин прокомментировал 
продление контракта с уфимским клубом.  
"Посчитал, что этот вариант будет лучшим в плане развития. Есть куда расти, 
есть к чему стремиться, поэтому еще один год в Уфе - я считаю, это правильный 
шаг. У меня было два достаточно хороших сезона в "Салавате", но чувствую, что 
еще не полностью реализовал здесь свой потенциал. В Уфе есть все условия 
для роста, и я хочу продолжить движение вверх вместе с командой.  
Переговоры затянулись, потому что не хотел определяться с будущим в полной 
неизвестности. По НХЛ у меня стоял вопрос не по следующему сезону, а по 
концовке этого. Но там все затянулось, плюс непонятно, в каком объеме будет 
доиграна регулярка, а здесь уже заканчивался контракт, и нужно было принимать 
решение. Вопрос с НХЛ для себя не закрываю, но и загадывать так далеко не 
хочу. У меня контракт на год, многое может поменяться за это время. На 
ближайший сезон все мои мысли связаны с "Салаватом Юлаевым", - сказал 
Кадейкин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4028783-kadejkin-chuvstvuju-chto-
eschjo-ne-polnostju-realizoval-svoj-potencial-v-salavate.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Зарплата Зарипова в "Ак Барсе" составит 60 миллионов рублей (Р-Спорт, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов по условиям нового контракта с 
казанским хоккейным клубом заработает 60 миллионов рублей, сообщил РИА 
Новости источник, знакомый с ситуацией. 
В среду "Ак Барс" подписал новый контракт с трехкратным чемпионом мира в 
составе сборной России Зариповым до конца сезона-2020/21. 
Пятикратный обладатель Кубка Гагарина Зарипов, которому в марте 
исполнилось 39 лет, в сезоне-2019/20 в регулярном чемпионате КХЛ набрал 27 
очков (13 голов + 14 результативных передач) в 52 матчах за "Ак Барс". В плей-
офф нападающий не играл из-за травмы.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570835116.html 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: "Переговоры с "Ак Барсом" не были быстрыми и простыми, но я 
не выдвигал никаких безумных условий" (Sport24.ru, Москва, 30 апреля 
2020) 
Нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов поделился впечатлениями от продления 
контракта с казанским клубом.  
Накануне стало известно, что 39-летний форвард, который пять раз становился 
обладателем Кубка Гагарина, будет выступать за команду как минимум до 
окончания следующего сезона. 
"Очень рад, что мы заключили контракт, я приложу все усилия, чтобы помочь 
клубу в достижении главной цели - победе в Кубке Гагарина.  
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https://www.championat.com/hockey/news-4028783-kadejkin-chuvstvuju-chto-eschjo-ne-polnostju-realizoval-svoj-potencial-v-salavate.html
https://www.sports.ru/hockey/1085210536.html
https://allhockey.ru/news/show/384252-Kadejkin_chuvstvuju_chto_ne_polnost_ju_realizoval_svoj_potencial_v_Salavate
https://rsport.ria.ru/20200430/1570835116.html


 

 

Не скажу, что переговоры были быстрыми и простыми, но мы пришли к 
соглашению. Я не выдвигал никаких безумных условий, прекрасно понимая 
обстановку в лиге и ситуацию с введением потолка зарплат. Он может 
ограничивать во многом, но не в желании стать чемпионом с родным клубом!  
Главным для меня было, повторюсь, продолжить играть в нашем сложившемся 
коллективе и достичь нашей общей цели, подарить радость городу и республике, 
и уже потом думать о завершении карьеры в "Ак Барсе". 
Теперь мы все должны проявить терпение и самодисциплину, чтобы ситуация с 
пандемией поскорее завершилась, и мы смогли вернуться к нашей нормальной 
жизни, в том числе, начать играть в хоккей при полных трибунах", - цитирует 
Зарипова пресс-служба клуба. 
В прошлом сезоне Зарипов провел 52 матча и набрал 27 (13+14) очков при 
показателе полезности "+2". Также в чемпионате-2019/20 Зарипов сыграл свой 
1200-й матч в национальных первенствах и стал лучшим бомбардиром "Ак 
Барса" в КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-zaripov-peregovory-s-ak-barsom-ne-byli-
bystrymi-i-prostymi-no-ya-ne-vydvigal-nikakikh-bezumnykh-usloviy 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020 

• Советский спорт, Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Хацей покидает "Авангард", клуб упраздняет должность директора по 
хоккейным операциям и селекционный комитет (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 апреля 2020) 
"Авангард" утвердил новую структуру спортивного блока клуба, сообщает пресс-
служба омичей. Клуб упраздняет селекционный комитет и должность директора 
по хоккейным операциям. Таким образом, "Авангард" покидает занимавший этот 
пост бывший форвард команды Евгений Хацей.  
С целью оптимизации процессов управления вводится должность генерального 
менеджера, который объединит основные направления деятельности 
спортивного блока: спортивную, селекционную, скаутскую и сервисно-
административную. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hacey-pokidaet-avangard-klub-
uprazdnyaet-dolzhnost-direktora-po-hokkeynym-operaciyam-i-selekcionnyy-komitet-
1668396/ 

К заголовкам сообщений 

"Ехал в Россию с целью стать звездой". Яшкин - о новом контракте с 
"Динамо", вариантах в НХЛ и карантине (Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2020) 
Интервью лучшего легионера КХЛ.  
Дмитрию Яшкину потребовался всего один сезон в КХЛ, чтобы превратиться в 
настоящую звезду лиги. Русский чех занял второе место в бомбардирской гонке 
вслед за своим одноклубником Вадимом Шипачевым и стал вторым снайпером. 
На протяжении последних месяцев ходили разговоры об отъезде 27-летнего 
нападающего в НХЛ, однако 17 апреля было объявлено о новом соглашении с 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-zaripov-peregovory-s-ak-barsom-ne-byli-bystrymi-i-prostymi-no-ya-ne-vydvigal-nikakikh-bezumnykh-usloviy
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-zaripov-peregovory-s-ak-barsom-ne-byli-bystrymi-i-prostymi-no-ya-ne-vydvigal-nikakikh-bezumnykh-usloviy
https://allhockey.ru/news/show/384220-Zaripov_ya_ne_vydvigal_Ak_Barsu_nikakih_bezumnyh_uslovij
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/danis-zaripov-glavnym-dlya-menya-bylo-prodolzhit-igrat-v-ak-barse-1668275/
https://www.sports.ru/hockey/1085202449.html
https://www.championat.com/hockey/news-4028517-zaripov-ja-ne-vydvigal-nikakih-bezumnyh-uslovij-prekrasno-ponimaja-obstanovku-v-lige.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943333
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hacey-pokidaet-avangard-klub-uprazdnyaet-dolzhnost-direktora-po-hokkeynym-operaciyam-i-selekcionnyy-komitet-1668396/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hacey-pokidaet-avangard-klub-uprazdnyaet-dolzhnost-direktora-po-hokkeynym-operaciyam-i-selekcionnyy-komitet-1668396/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hacey-pokidaet-avangard-klub-uprazdnyaet-dolzhnost-direktora-po-hokkeynym-operaciyam-i-selekcionnyy-komitet-1668396/


 

 

московским клубом сроком на два года. По такому случаю Яшкин дал интервью 
Sport24.  
"Раньше моим фирменным блюдом были блины, но жена перебила" 
 - Как переживаете карантин? 
 - Как и все остальные, пытаюсь себя чем-то занять и поддерживаю физическую 
форму. Мы с женой уехали за город на время самоизоляции, но недалеко от 
Москвы. Тут хоть погулять можно по поселку.  
 - Привыкли ли вы к новому образу жизни или порой накатывает тоска? 
 - Думаю, к такому никто привыкать не хочет. Сложно все это дается, но ничего с 
этой ситуацией не поделать. Мы надеемся, что все скоро закончится, и мы 
сможем опять нормально жить. 
 - Как часто с женой выбираетесь за пределы своего участка? 
 - В магазины вообще не ходим, пользуемся только доставкой. А так, гуляем по 
окрестностям каждый день.  
 - В инстаграме было несколько видео, как вы занимаетесь готовкой. Часто ли 
встаете за плиту? 
 - Да почти каждый день. Мы с женой распределяем обязанности и по очереди 
готовим, либо делаем это вместе.  
 - Какое фирменное блюдо от Дмитрия Яшкина? 
 - Раньше были блины, но жена в последние дни меня перебила в этом 
компоненте. Мое фирменное блюдо было обесценено (смеется).  
 - Обычно мужчины по мясу специализируются. 
 - Да-да, это тоже люблю готовить. Нам как раз сейчас доделывают газон, скоро 
будет терраса и барбекю. Так что все будет.  
 - Чем занимаете свободное время? 
 - Ничем особенным. Мой день проходит примерно так: покрутил велосипед, 
поиграл в видеоигры, пособирал пазлы, приготовил что-то, и все.  
 - В плане физической нагрузки пока только велосипед? 
 - Потихоньку готовлю веса, штанги и все остальное для полноценных 
тренировок. Первые недели карантина отдыхал, но скоро уже надо начинать 
приводить себя в форму. Никто не знает, сколько это продлится. Нужно дома 
иметь спортивную зону.  
 - Собираетесь тренироваться самостоятельно? 
 - Пока да, но если это затянется на несколько месяцев, то буду обращаться к 
своему тренеру, с которым готовлюсь каждый год.  
"В Чехии пару дней назад в стране сняли карантин" 
 - Многие хоккеисты признавались, что у них никогда не было даже перерыва в 
месяц в ледовых тренировках. Вы сейчас не катаетесь полтора месяца. Какой у 
вас был максимальный перерыв? 
 - Все зависит от того, как сложился сезон. Я обычно сильно скучаю по льду и по 
окончании сезона как можно скорее хочу вернуться к тренировкам. Но головой 
понимаю, что ногам нужен отдых, форсировать подготовку точно не надо. Сейчас 
я тоже скучаю по льду, но сезон получился тяжелым и насыщенным. Так что еще 
пару недель потерплю, а потом уже будет сложно.  
 - Будет сложнее обычного возвращаться на лед, если перерыв будет в два-три 
месяца? 
 - Естественно. Когда ты катаешься на коньках, задействованы совсем другие 
мышцы, нежели в тренировках на земле. Их никак нельзя натренировать. Бег, 
велосипед тут не помогут. Будет сложно, но все окажутся в одинаковых условиях. 
Можно еще ворота купить, чтобы хотя бы бросать и этот навык не растерять.  
 - Ролики сильно от коньков отличаются? 



 

 

 - В целом нет, но различия, конечно, есть. Ролики точно не смогут заменить 
коньки.  
 - Вы говорили, что никогда с таким удовольствием, как сейчас, не выкидывали 
мусор. Какие еще радости познали на карантине? 
 - Думаю, сейчас любой человек радуется любой, даже самой короткой прогулке. 
Раньше мы это совсем не ценили.  
 - Остались ли у вас близкие в Чехии? Как там обстановка? 
 - У меня там остались родные. Вроде как пару дней назад в стране сняли 
карантин. Обычная жизнь постепенно начинает возвращаться.  
 - Слышала, что разрешили выезд за границу. 
 - Только куда выезжать? Все остальные страны вроде бы закрыты, так что особо 
далеко не уедешь. Не знаю, может быть, Европейский союз потихоньку будет 
открываться, но не уверен.  
 - Как вы думаете, долго ли продлится карантин в России? 
 - Я всегда надеюсь на лучшее. Дай Бог, все закончилось бы, и через недели три-
месяц и мы бы вернулись к привычной жизни. 
 - Много читаете новостей о коронавирусе, плотно следите за ситуацией? 
 - Нет, особо не читаю и не смотрю новости, только если что-то про Чехию. 
Думаю, будет немного пользы, если я весь день буду читать о коронавирусе.  
"Если все пойдет как надо, думаю, смогу набрать гораздо больше очков" 
 - "Динамо" в будущем сезоне практически не изменится. Учитывая, что из-за 
жесткого потолка зарплат богатые клубы вынуждены расчищать составы, 
повышаются ли ваши шансы на кубок? 
 - Очень круто, что вся команда осталась такой же, какой была в этом году. 
Действительно, многим нашим конкурентам придется отказаться от некоторых 
ребят, поэтому наши шансы в следующем сезоне только возрастут.  
 - Не беспокоит, что соперники теперь будут еще более жестко играть против 
вашего с Шипачевым звена? 
 - Этого следует ожидать. Соперники и на протяжении этого сезона смотрели на 
нашу игру, понимали, что против нас надо как-то по-другому играть. Но мы все 
равно справлялись. Поэтому не сильно беспокоюсь по этому поводу. Надо 
просто продолжать работать, стараться играть на том же уровне, а то и лучше.  
 - Как быстро вам удалось освоиться в "Динамо" и в КХЛ? Были ли у вас летом 
опасения, что может здесь не получится? 
 - Каждый игрок, конечно, переживает. Сложности всегда случаются. Начало 
сезона прошло не супер, но потом я освоился. Как говорится, всему свое время. 
Думаю, в этом году таких проблем не будет и я буду чувствовать себя 
комфортнее. 
 - С первого дня нашли общий язык с ребятами из "Динамо"? 
 - За первый день даже не со всеми успеешь поговорить (смеется). Все 
проходило постепенно. Сплочению способствовало то, что мы часто вместе 
живем в отелях, ходим на ужины с ребятами. Команда у нас классная, вообще 
без проблем подружились со всеми.  
- Сейчас связь поддерживаете с одноклубниками? 
 - Да, конечно. Частенько созваниваемся.  
 - Вы за этот год успели почувствовать, что стали звездой в КХЛ? 
 - Я ехал сюда с такой целью. Доволен своим сезоном, но всегда можно лучше. 
Надо стремиться к планке повыше.  
 - Сильно ли вы изменились за год в России? 
 - Не думаю, что я изменился как человек. Но любой другой город, страна - это 
новый опыт, новые знания. В игровом плане этот сезон показал мне, на что я 
способен, чего могу добиться и как играть.  



 

 

 - Какую себе цель ставите в следующем сезоне? Перешагнуть планку в 70 
очков? 
 - Чем больше, тем лучше. Не надо себя ограничивать каким-то числом. Если все 
пойдет как надо, думаю, смогу набрать гораздо больше очков.  
"Мне самому не очень приятно, что столько удаляюсь" 
 - В регулярном чемпионате у вас было 75 штрафных минут, что довольно много 
для нападающего вашего плана. С чем связываете это? 
 - Какие-то претензии есть и ко мне. Но там был один большой штраф. Что 
касается других удалений... Может, другие судьи, немного правила отличаются 
по сравнению с НХЛ. Здесь надо играть не так жестко, где-то поумнее. Над этим, 
конечно, я буду много работать. Когда выступал в НХЛ, то вообще почти не 
удалялся. 
 - Получается, основная причина удалений - отличия в правилах? 
 - Да я бы не сказал, что правила сильно отличаются. Может, мне просто где-то 
не повезло или ситуация была другой. Правила одни и те же, просто судьи 
разные. С каждым годом правила становятся все жестче и жестче, все делается 
для того, чтобы застраховать хоккеистов от травм и сделать игру интереснее.  
 - Крикунов сильно ругал за такое количество штрафных минут или не особо на 
это обращал внимание? 
 - Ну, как на такое не обратить внимания?  
 - Если много очков набираете, то можно и на удаления закрыть глаза. 
 - Нет, штрафные минуты как были, так ими и остались. Мне самому не очень 
приятно, что столько удаляюсь. Будем работать над этим.  
 - Недавно Владимир Крикунов отпраздновал 70-летний юбилей, но со стороны 
он ведет себя как 50-летний мужчина, просто поражает своей бодростью и 
энергичностью. 
 - Согласен, он совершенно не выглядит на свой возраст! Владимир Васильевич 
ведет правильный образ жизни на протяжении многих лет. Он крепкий, здоровый 
мужчина. Когда лично с ним общаешься, даже не можешь подумать, что ему 70 
лет. Мы воспринимаем его как старшего, но все равно как напарника по команде. 
Дай Бог, чтобы он и дальше себя чувствовал так, как сейчас. 
 - К методам Крикунова с баллонами сложно привыкать? 
 - Нормально. У каждого свои методы работы. Они какими были, такими и будут. 
Понятно, что нужно время, чтобы к ним привыкнуть. Но в целом все реально.  
 - В общении с журналистами главный тренер "Динамо" никогда не стесняется 
критиковать своих игроков. В команде он также может прилюдно поругать или 
делает это в личных разговорах? 
 - Он прямолинейный человек, поэтому может как угодно: и при всех, и наедине. 
В какой-то мере это правильно. Может, больше пользы приносит.  
 - Вам с Шипачевым доставалось по ходу сезона? 
 - Всем доставалось. Тут никто не застрахован.  
"Предложения из НХЛ не устроили, поэтому остался в "Динамо" 
 - Переговоры с "Динамо" о новом контракте начали сразу после досрочного 
завершения сезона в КХЛ? 
 - Мы еще до этого разговаривали, обсуждали разные варианты.  
 - Вы еще в феврале решили остаться? 
 - Я все решил недавно, примерно месяц назад. Все зависело от ситуации, а она 
сложилась таким образом.  
 - Если бы не коронавирус, вы бы поехали в НХЛ? 
 - Никто не знает, как бы все сложилось. Сейчас были предложения, которые 
меня не устроили. Поэтому я остался в "Динамо".  



 

 

 - Дмитрий Орлов сказал, что вы поступили правильно, что остались в России. 
Советовались ли вы с русскими ребятами из "Вашингтона", продлевать ли вам 
контракт с "Динамо" или нет? 
 - Да, я общался с ребятами. Так что они тоже в какой-то степени повлияли на 
итоговое решение.  
 - Ваш агент Глеб Чистяков сказал, что вы можете уехать в Америку в следующем 
сезоне. Допускаете такую возможность? 
 - Я про это не думаю. Главное, чтобы сейчас вообще начался сезон, и все встало 
на место. Что будет через год - непонятно.  
 - Допускаете, что сезон в КХЛ может не начаться в сентябре из-за закрытых 
границ, как приедут легионеры, как будут играть иностранные клубы? 
 - Как-то вообще не допускаю, что сезон может начаться позже. Наверное, я такой 
оптимист. Надеюсь, что через месяц-полтора все откроется и мы с командой 
сможем поехать в Болгарию. Хотя бы море и солнце увидеть, ну и хорошо 
подготовиться.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-intervyu-napadayushchego-
moskovskogo-dinamo-dmitriya-yashkina--novyy-kontrakt-v-kkhl-varianty-v-amerike-
karantin 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" объявил об уходе из тренерского штаба Игоря Уланова 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
"Спартак" в официальном "твиттере" объявил об уходе из тренерского штаба 
Игоря Уланова. Специалист покидает московский клуб по истечению контракта. 
В минувшем сезоне команда Олега Знарка заняла пятое место в Западной 
конференции по итогам регулярного чемпионата КХЛ. В первом раунде плей-
офф красно-белые уступили московскому "Динамо" (2-4). 
В новом сезоне Уланова в тренерском штабе "Спартака" заменит Владимир 
Федосов. 56-летний специалист является трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина в качестве помощника Знарка. Федосов входил в тренерский штаб 
Знарка в ХК МВД, московском "Динамо" и СКА. В ноябре 2015 года вошел в 
тренерский штаб молодежной сборной России, с которой занял второе место на 
МЧМ в Финляндии.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028573-spartak-objavil-ob-uhode-iz-
trenerskogo-shtaba-igorja-ulanova.html 

К заголовкам сообщений 

Стал известен тренерский штаб "Северстали" в следующем сезоне КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020) 
Определен полный состав тренерского штаба хоккейной команды "Северсталь", 
сообщается на официальном сайте череповецкого клуба. 
Главным тренером "Северстали" в новом сезоне КХЛ останется Андрей Разин. 
Тренеры Евгений Михалкевич и Андрей Карпин будут помогать ему, как и в 
прошлом сезоне. В свою очередь Александр Гольц покидает команду. Пополнят 
же тренерский штаб три специалиста: Евгений Ставровский Александр Крюков и 
Сергей Шабанов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-intervyu-napadayushchego-moskovskogo-dinamo-dmitriya-yashkina--novyy-kontrakt-v-kkhl-varianty-v-amerike-karantin
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-intervyu-napadayushchego-moskovskogo-dinamo-dmitriya-yashkina--novyy-kontrakt-v-kkhl-varianty-v-amerike-karantin
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https://allhockey.ru/news/show/384221-Yashkin_byli_predlozheniya_iz_NHL_kotorye_menya_ne_ustroili
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46-летний Разин возглавил "Северсталь" в ноябре 2018 года. Ранее специалист 
руководил саратовским "Кристаллом" и ижевской "Ижсталью", выступавшими в 
ВХЛ. Также работал главным тренером в командах КХЛ "Автомобилист", "Югра" 
и "Адмирал".  

https://www.championat.com/hockey/news-4028381-stal-izvesten-trenerskij-shtab-
severstali-v-sledujuschem-sezone-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Цулыгин - на выход? "Салават Юлаев" принял неожиданное 
решение (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Назначение 
В Нижнем Новгороде все опять перевернулось, но хотя бы приняли 
окончательное решение. Главным тренером "Торпедо" остается Дэвид 
Немировски, а вот генерального менеджера Яна Голубовского из клуба 
вытеснили. Его заменил Максим Гафуров - новичок в хоккейном мире. Ему всего 
32 года, у него богатая трудовая книжка, а с хоккеем его связывает работа в 
кампании, которая занималась хоккейной статистикой и аналитикой. Кроме того, 
он был финалистом в конкурсе на должность министра спорта региона. Это даже 
отлично, что взяли не "опытного, но "со связями". Посмотрим, как получится у 
человека, который пришел со стороны. И у Гафурова сейчас очень много работы. 
На рынке уже довольно пусто, денег немного, а команду покинули важные 
хоккеисты. 
Что касается Немировски, то не секрет, что у него не слишком хорошие 
отношения с генеральным директором клуба Александром Харламовым. И 
последний хотел совсем другого человека. Да, если бы Харламов ошибался, то 
ему можно было бы предъявлять претензии за просчеты, но его собственные. 
Теперь же тренер тот, которого он не назначал, все это приведет к серьезным 
сложностям в работе. А отсутствие мира и единства в "Торпедо" в такой 
напряженный период может привести к большим проблемам. 
Ветеран 
 "Ак Барс" договорился с Данисом Зариповым о продлении контракта, остались 
небольшие формальности, но это уже технические детали. Хотелось бы 
отметить Даниса, который согласился на понижение зарплаты и стал еще более 
великим, чем другие ветераны, которые кидаются за куском хлеба, лишь бы он 
пожирнее был намазан маслом. Они неспособны его переварить, но в голове 
одни купюры, приправленные жадностью. Зарипов доказал, что он не такой. 
Для Татарстана Данис - икона, и я ничуть не преувеличиваю, так как видел, как к 
хоккеисту относятся, например в Набережных Челнах во время футбола. Люди в 
тот день кричали на стадионе, как ненормальные, только в момент, когда 
объявили, что хоккеист прибыл на игру. Зарипов своей уступкой доказал, что для 
него действительно важен хоккей, возможность выиграть кубок. То есть он не 
врал последние два сезона, когда раздавал интервью. Конечно, со стороны 
ничего удивительного не случилось. Зарипова не слишком и обделили, но по 
меркам современного российского хоккея он поступил максимально честно. 
Договорились в Казани и с силовым защитником Андреем Педаном. Так что 
никому не рекомендую трогать Даниса Зарипова на площадке. 
Разборки 
В Уфе все снова перевернулось. Стало известно, что контракты продлили 
менеджеры Александр Курносов и Василий Чижов, на при этом новый договор 
не предложили главному тренеру Николаю Цулыгину. Еще совсем недавно 

https://www.championat.com/hockey/news-4028381-stal-izvesten-trenerskij-shtab-severstali-v-sledujuschem-sezone-khl.html
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говорили, что всем продолжат работу, а потом внезапно передумали. Точнее, не 
совсем внезапно. К главному тренеру были большие претензии и неслучайно 
еще в прошлом сезоне ходили разговоры о том, что его могут поменять. Убрали 
бы и после первого сезона, но тренер в плей-офф добился результата. Правы ли 
менеджеры? Они очень сильно рискуют, ведь все будут вспоминать, что 
"Салават Юлаев" при Цулыгине взял бронзу, а в нынешнем сезоне выбил 
"Авангард" из плей-офф. 
С другой стороны, при Цулыгине два года в регулярном чемпионате клуб 
позорился, а это недопустимо с таким бюджетом и подбором игроков. Формально 
к тренеру можно было предъявить претензии и этим воспользовались. Но и 
Цулыгин за два года не сделал ровным счетом ничего, чтобы о его отставке 
жалели, а специалисту сочувствовали. Очень сильно удивлюсь, если кто-нибудь 
предложит ему работу в КХЛ, не говоря уж про другие лиги. Человек случайно 
стал главным, вел себя, как посторонний и теперь уволен. Хорошие моменты в 
его работе были, но слишком мало, да и есть подозрение, что он не особо и 
управлял хоккеистами.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-torpedo-dogovorilis-s-prezhnim-
trenerom-devidom-nemerovski-danis-zaripov-ostaetsya-v-ak-barse-a-nikolaya-
culygina-vse-taki-uvolyat-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1668211/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Салават Юлаев" продлил контракт с форвардом Кадейкиным (Р-Спорт, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Уфимский хоккейный клуб "Салават Юлаев" заключил новый контракт с 
нападающим Александром Кадейкиным, сообщается на официальном сайте 
команды. 
Как отмечается в сообщении, соглашение с 26-летним хоккеистом рассчитано на 
один сезон. 
Кадейкин выступает за уфимскую команду с сезона-2018/19. В прошедшем 
сезоне, который не был доигран из-за коронавируса, форвард провел 59 матчей 
в регулярном чемпионате КХЛ, набрал 29 очков (11 голов и 18 результативных 
передач), в шести играх плей-офф отметился тремя результативными пасами. 
Ранее Кадейкин выступал в КХЛ за ярославский "Локомотив", санкт-
петербургский СКА, подмосковный "Атлант".  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570814866.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Хохряков подписал новый контракт с "Салаватом Юлаевым" на два года 
(Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2020) 
Нападающий Петр Хохряков заключил новое соглашение с "Салаватом 
Юлаевым" сроком на два сезона, сообщается на сайте уфимского хоккейного 
клуба. 
В прошедшем регулярном чемпионате 30-летний форвард провел за уфимский 
клуб 45 матчей, в которых набрал 8 очков (3 шайбы + 5 передач). В плей-офф на 
счету Хохрякова три гола в пяти встречах. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-torpedo-dogovorilis-s-prezhnim-trenerom-devidom-nemerovski-danis-zaripov-ostaetsya-v-ak-barse-a-nikolaya-culygina-vse-taki-uvolyat-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1668211/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-torpedo-dogovorilis-s-prezhnim-trenerom-devidom-nemerovski-danis-zaripov-ostaetsya-v-ak-barse-a-nikolaya-culygina-vse-taki-uvolyat-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1668211/
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1184973_Kadejkin_zakluchil_novyj_kontrakt_s_Salavatom


 

 

На протяжении карьеры Хохряков в КХЛ выступал также за нижнекамский 
"Нефтехимик", петербургский СКА, вместе с которым в сезоне-2014/15 стал 
обладателем Кубка Гагарина, и омский "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570804560.html 

К заголовкам сообщений 

Доус и Гареев покинули "Автомобилист" (Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2020) 
Нападающие Найджел Доус и Артем Гареев, а также еще несколько игроков 
покинули екатеринбургский хоккейный клуб "Автомобилист", сообщается на 
сайте команды. 
Как отмечается в сообщении, у хоккеистов истекли сроки контрактов. Также клуб 
объявил об уходе защитников Рафаэля Батыршина, Николая Стасенко, Ефима 
Гуркина, форвардов Виталия Попова и Александра Кучерявенко. 
Доус провел в "Автомобилисте" два сезона, провел 132 матча в регулярных 
чемпионатах и плей-офф КХЛ, набрал 125 очков (50 голов + 75 результативных 
передач). Гареев пополнил состав уральской команды шесть лет назад, за это 
время он сыграл 287 матчей и набрал 113 очков (54+59). 
Свой пост покинул ассистент главного тренера "Автомобилиста" Константин 
Шафранов и главный тренер команды Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Авто" 
Виталий Соловьев.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570843433.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" не будет продлевать контракт со Свитовым (Р-Спорт, Москва, 
1 мая 2020) 
Ярославский "Локомотив" не будет продлевать контракт с форвардом 
Александром Свитовым, сообщается в официальном аккаунте хоккейного клуба 
в Twitter. 
Свитов, которому в ноябре исполнится 38 лет, пополнил состав "Локомотива" 
летом 2019 года, заключив с клубом соглашение сроком на один год. В сезоне-
2019/20 нападающий забросил две шайбы и отдал десять передач в 46 матчах 
регулярного чемпионата и плей-офф КХЛ. 
"Благодарим за бесценный опыт и лидерские качества, которые Александр 
привнес в нашу команду в прошедшем сезоне. Успехов в будущем", - говорится 
в сообщении. 
Свитов по разу выигрывал Кубок Гагарина в составе уфимского "Салавата 
Юлаева" и казанского "Ак Барса". В 2012 году вместе со сборной России он 
завоевал золотые медали чемпионата мира.  

https://rsport.ria.ru/20200501/1570845935.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" объявило об уходе из клуба Афиногенова, Индрашиса, 
Полыгалова, Апалькова и Лямина (Sport24.ru, Москва, 30 апреля 2020) 
Московское "Динамо" на официальном сайте объявило об уходе из клуба 
пятерых хоккеистов. Бело-голубые не стали продлевать контракты с 
нападающими Миксом Индрашисом, Максимом Афиногеновым, Игорем 
Полыгаловым, Даниилом Апальковым и защитником Кириллом Ляминым - 1 мая 
игроки станут неограниченно свободными агентами. 
"Руководство Клуба совместно с тренерским штабом приняло решение не 
продлевать соглашения с нападающими Миксом Индрашисом, Максимом 
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Афиногеновым, Игорем Полыгаловым, Даниилом Апальковым, а также с 
защитником Кириллом Ляминым. 
Клуб от лица болельщиков благодарит хоккеистов за честный труд и 
самоотверженную игру и желает удачи в дальнейшей карьере! С остальными 
игроками, чьи контракты истекают 30 апреля, переговоры о продолжении 
сотрудничества продолжаются", - говорится в заявлении на официальном сайте 
"Динамо".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-dinamo-obyavilo-ob-ukhode-iz-kluba-
afinogenova-indrashisa-polygalova-apalkova-i-lyamina 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 30 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Пелтола, Пиганович и еще три хоккеиста покидают "Сибирь" (Р-Спорт, 
Москва, 30 апреля 2020) 
Хоккеисты Юкка Пелтола, Олег Пиганович, а также Игорь Макаров, Николай 
Тимашов и Глеб Зырянов покидают "Сибирь", сообщается на официальном 
сайте новосибирского клуба КХЛ. 
У Пигановича, Пелтолы, Макарова и Зырянова в четверг истекли сроки 
контрактов. Тимашов имел с клубом соглашение до 30 апреля 2021 года, но оно 
было расторгнуто. 
Пелтола выступал за "Сибирь" с 2018 года и в сумме провел в КХЛ 98 матчей, в 
которых набрал 44 очка (17 шайб + 27 результативных передач). Пиганович играл 
"Сибирь" также с 2018 года, до этого он выступал в КХЛ за "Трактор", "Спартак", 
"Амур", "Авангард", "Донбасс", "Торпедо" и "Нефтехимик". 
Макаров перешел в "Сибирь" по ходу минувшего сезона из омского "Авангарда" 
и успел провести за новосибирскую команду 23 матча, набрав 3 (2+1) очка. На 
счету Тимашова 54 матча за "Сибирь" в минувшем сезоне, в которых он сделал 
пять голевых передач. Зырянов выступал за "Сибирь" с 2016 года, но в минувшем 
сезоне провел всего 15 матчей, не отметившись результативностью.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570803767.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига объявила о досрочном завершении сезона-
2019/20 (ТАСС, Москва, 30 апреля 2020) 
О распределении мест будет объявлено позднее 
Молодежная хоккейная лига (МХЛ) приняла решение не доигрывать оставшиеся 
матчи плей-офф сезона-2019/20 из-за пандемии коронавируса. Об этом 
сообщает пресс-служба лиги. 
О распределении мест по итогам сезона-2019/20 будет объявлено лигой 
позднее. 
"В период приостановки чемпионата в апреле лига провела консультации со 
всеми заинтересованными сторонами о возможных вариантах дальнейшего 
розыгрыша Кубка Харламова, обсуждались вопросы, связанные с 
юридическими, организационными, логистическими и финансовыми моментами. 
Проведение матчей плей-офф в летнее время негативно повлияет на подготовку 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-dinamo-obyavilo-ob-ukhode-iz-kluba-afinogenova-indrashisa-polygalova-apalkova-i-lyamina
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-30-dinamo-obyavilo-ob-ukhode-iz-kluba-afinogenova-indrashisa-polygalova-apalkova-i-lyamina
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943406
https://www.championat.com/hockey/news-4028919-moskovskoe-dinamo-prodolzhaet-peregovory-s-andre-peterssonom.html
https://rsport.ria.ru/20200430/1570803767.html


 

 

к новому сезону как команд - претендентов на Кубок Харламова, так и на 
остальные клубы", - говорится в заявлении. 
Проведение плей-офф МХЛ было приостановлено 17 марта, на тот момент 
команды сыграли первый раунд. Во второй раунд вышли петербургские "СКА-
1946" и "Динамо", ярославский "Локо", столичная "Красная Армия", уфимский 
"Толпар", челябинские "Белые медведи", "Омские ястребы" и казанский "Ирбис". 
Ранее по причине пандемии коронавируса также были досрочно завершены 
сезоны в Континентальной хоккейной лиге и Высшей хоккейной лиге. 
С начала пандемии коронавирусом в мире заразились более 3,1 млн человек, 
свыше 220 тыс. умерли. В России, по сведениям федерального оперативного 
штаба по борьбе с коронавирусом, зарегистрировано 106 498 случаев 
заражения, выздоровели 11 619 человек, умерли 1 073.  

https://tass.ru/sport/8378567 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Голкипер "Салавата Юлаева" Метсола признан "Бесценным игроком" КХЛ 
сезона-2019/20 (ТАСС, Москва, 30 апреля 2020) 
Его конкурентами были Вадим Шипачев из московского "Динамо", Данис Зарипов 
из казанского "Ак Барса" и Кирилл Капризов из ЦСКА 
Вратарь уфимского "Салавата Юлаева" Юха Метсола признан болельщиками 
"Бесценным игроком" Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2019/20. Об 
этом сообщает пресс-служба КХЛ. 
Болельщики отдавали свои голоса с 24 по 30 апреля. Изначально были выбраны 
"Бесценные игроки" каждого дивизиона КХЛ. Конкурентами Метсолы были Вадим 
Шипачев из московского "Динамо", Данис Зарипов из казанского "Ак Барса" и 
Кирилл Капризов из ЦСКА. 
Метсола выступает за "Салават Юлаев" с 2018 года. В минувшем сезоне, 
который был досрочно завершен из-за пандемии коронавируса, 31-летний 
финский вратарь провел 57 матчей, 7 раз сыграв "на ноль". В матчах регулярного 
чемпионата прошедшего сезона его процент отраженных бросков составлял 
93,0, в плей-офф - 90,8. "Салават Юлаев" в первом раунде плей-офф оказался 
сильнее омского "Авангарда" (счет в серии 4-2). Во втором раунде уфимский клуб 
должен был встретиться с "Ак Барсом". 
"Бесценная лига" появилась в 2016 году, она призвана оценить особый вклад 
болельщиков в игру. В течение сезона болельщики голосуют за лучших 
хоккеистов матчей, а также принимают участие в дополнительных мероприятиях. 
Победители получают главную награду ("Бесценный трофей"), которая дает 
болельщикам возможность выйти на лед вместе с любимым хоккеистом, 
получить призы с автографами, посмотреть матч в компании звездных игроков и 
хоккейных комментаторов, встретиться с хоккеистами любимых клубов и 
легендарными тренерами.  

https://tass.ru/sport/8373729 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Артем Зуб переходит в "Оттаву Сенаторз" (Чемпионат.com, Москва, 30 
апреля 2020) 

https://tass.ru/sport/8378567
https://tass.ru/sport/8373729


 

 

Российский защитник Артем Зуб принял окончательное решение подписать 
контракт с клубом Национальной хоккейной лиги "Оттавой Сенаторз", сообщает 
телеграм-канал "Хоккей без зрителей". Ранее стало известно, что у игрока было 
также контрактное предложение от клуба "Каролина Харрикейнз". 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги Зуб 
принял участие в 57 матчах за петербургский клуб, записав на свой счет 22 (13+9) 
балла при показателе полезности "+35" и 20 минутах штрафного времени. В 
среднем защитник проводил на площадке 19 минут 7 секунд за матч. В 
розыгрыше Кубка Гагарина Зуб провел одну встречу, проведя на льду только 2 
минуты 20 секунд из-за повреждения. 28 апреля СКА объявил об уходе хоккеиста 
из команды.  

https://www.championat.com/hockey/news-4028829-artjom-zub-perehodit-v-ottavu-
senatorz.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сокол" останется фарм-клубом "Амура" в следующем сезоне (Р-Спорт, 
Москва, 30 апреля 2020) 
"Амур" заключил новое соглашение о спортивном сотрудничестве с 
красноярским "Соколом", выступающим в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ), 
сообщается на сайте хабаровского клуба КХЛ. 
"Сокол" является фарм-клубом "Амура" на протяжении нескольких сезонов. 
Хабаровский клуб в соответствии с договором о спортивном сотрудничестве 
сможет в течение сезона направлять своих игроков в расположение клуба-
партнера. 
В минувшем сезоне за "Сокол" в разное время играли 10 хоккеистов системы 
"Амура": вратарь Евгений Киселев, защитники Никита Александров, Александр 
Гопиенко, Егор Журавлев, Никита Камалов, Александр Игошев, Павел Медведев, 
нападающие Артур Гиздатуллин, Артур Болтанов и Максим Капитуров.  

https://rsport.ria.ru/20200430/1570800238.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 30 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 
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https://allhockey.ru/news/show/384211-Sokol_ostanetsya_partnerom_Amura_v_VHL

